
CONSELHO
Os colaboradores mais pró-

ximos do presidente nacional do
Partido Liberal (PL), Valdemar
Costa Neto, aconselham-no a se
candidatar ao parlamento bra-
sileiro (Senado Federal, Câmara

Federal, ou Assembleia Legisla-
tiva), já que é alvo ou está no
alvo da Política Federal (PF).

CONTAS
Nas redes sociais, o prefeito

eleito Helinho Zanatta (PSD) in-
forma que as suas contas de
campanha eleitoral foram apro-
vadas. Ótimo. Com seu vice, mé-
dico Sergio Pacheco Junior (Uni-
ao-Brasil), Zanatta tomara pos-
se como prefeito de Piracicaba no
dia 1º de janeiro de 2025.
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Pedro Henrique Santin Branca-
lion está entre os mais desta-
cados pesquisadores do mun-
do e isso é alegria para este ido-
so e cansado Capiau que, na
maioria das vezes, tem que fa-
zer pequenas notas dos absur-
dos que acontecem na Política
e na política. Professor associ-

PROFESSOR
ado do Departamento de Ciên-
cias Florestais da Esalq (Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz), ele é o vice-coordena-
dor do Pacto pela Restauração
da Mata Atlântica e membro afi-
liado da Academia Brasileira de
Ciências. É da Esalq para o uni-
verso científico. Parabéns.

Divulgação

Guilherme Leite

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa, criador do Projeto Fala
Pira, não gostou do pronun-
ciamento do prefeito Lucia-
no Almeida (PP) e foi, por

DESAGRAVO
isso, para o desagravo. “Tive
o selo  de aprovação do
povo”, afirmou, perguntando
se o prefeito Luciano “pode
dizer a mesma coisa?”. A10

Expedição científica avaliará
a qualidade do Rio Piracicaba

Até o dia 4 de dezembro de 2024, uma expedição científica
percorrerá a Bacia do Rio Piracicaba, da nascente até o Rio Tietê

Liderado pela Associação
Remo Piracicaba com execução de
empresas do setor privado, como
a BluestOne, Mérieux Nutriscien-
ces e vários pesquisadores, especi-
alizados em recursos hídricos, o
projeto “Diagnóstico Ambiental da

Bacia do Rio Piracicaba” busca
avaliar a qualidade da água e
identificar os impactos dos aflu-
entes no rio, em mais de 30 pon-
tos estratégicos que serão monito-
rados nas análises. O trabalho será
realizado em conformidade com a

resolução CONAMA 357, em uma
grande parceria científica com o
Laboratório Mérieux Nutriscien-
ces Brasil, referência mundial em
análises ambientais, com sede no
Brasil em Piracicaba, além de con-
tar com o apoio da Agência PCJ.

“Como laboratório ambiental que
tem no DNA ajudar outras empre-
sas a se adequarem e manter práti-
cas de sustentabilidade e ESG”
destaca André Rebouças, Diretor
de Análises Ambientais da Mé-
rieux NutriSciences Brasil. A10

Divulgação

A 2ª Conferência Municipal do Meio Ambiente, realizada sába-
do (30) na central de aulas da Esalq/USP, discutiu emergência
climática a partir de palestra inicial e de grupos de trabalhos
divididos em cinco eixos. O prefeito Luciano Almeida e os secre-
tários de Infraestrutura e Meio Ambiente (Simap) e de Agricultura

CONFERÊNCIA DEBATE A EMERGÊNCIA CLIMÁTICA
e Abastecimento (Sema), Ronaldo Cançado e Nancy Thame,
respectivamente, estiveram presentes no evento. “Essa foi uma
ótima oportunidade que possibilitou trazer luz e apresentar pro-
postas que são, de fato, pautáveis, que podem ser aplicadas e
levadas a nível estadual e a nível nacional”, disse o prefeito. A6
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Divulgação

A Apeoesp está ingressan-
do na Justiça contra a
Emenda Constitucional 55/
2024, que confisca mais de
R$ 10 bilhões anuais da edu-
cação, em valores atuais.
Na ação, a Apeoesp, confor-

me a sua segunda presiden-
ta, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), busca
garantir a manutenção da
vinculação constitucional de
30% do orçamento estadu-
al para a educação. A9
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Divulgação

Realizada na Escola Municipal Prof.ª Elizabeth Consol-
magno Cruz, na região do Kobayat Líbano, a 25a edição
do Pira nos Bairros aconteceu no sábado (30), quando
realizou cerca de 500 atendimentos à população. O evento
contou com informações sobre os serviços e os progra-
mas da Assistência Social, orientações sobre o Banco

PIRA NOS BAIRROS VAI AO KOBAYAT LÍBANO
do Povo e o MEI (Microempreendedor individual, orienta-
ções às famílias envolvidas nos processos de regulariza-
ção fundiária, consulta e parcelamento de débitos (IPTU
e taxas diversas), emissão dos cartões de transporte
público e de estacionamento de idoso e as informações
e as instruções sobre o APP Zona Azul Piracicaba. A5

APEOESP RECORRE À JUSTIÇA CONTRA
CONFISCO DE VERBAS NA EDUCAÇÃO
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Cidadania ativa e defesa da democracia
O processo deO processo deO processo deO processo deO processo de
tomada detomada detomada detomada detomada de
consciênciaconsciênciaconsciênciaconsciênciaconsciência
social é o passosocial é o passosocial é o passosocial é o passosocial é o passo
fundamentalfundamentalfundamentalfundamentalfundamental
para o despertarpara o despertarpara o despertarpara o despertarpara o despertar
de umade umade umade umade uma
cidadania ativacidadania ativacidadania ativacidadania ativacidadania ativa

Adelino Francisco
de Oliveira

Diante das graves
evidencias que apon-
tam para o planeja-
mento de um golpe de
Estado, inclusive com
a execução de prisões
arbitrárias, assassina-
tos de autoridades po-
líticas e de membros do poder ju-
diciário, de maneira a provocar o
caos e enterrar a democracia no
país, os sentimentos de perplexi-
dade, impunidade, impotência e
injustiça tendem a se sobrepor.
Duas perguntas se tornaram mais
constantes: Como chegamos a
isso? E o que fazer? A primeira
indagação refere-se ao poço pro-
fundo de rebaixamento político
que o país foi lançando, com a
ascensão ao poder de lideranças
políticas e empresariais da pior
espécie, vozes da extrema-direi-
ta. A segunda questão coloca o
dilema da luta política, que preci-
sa encontrar seu caminho na uni-
dade das forças minimamente
comprometidas com os princípi-
os civilizatórios.

Para ambas as questões, não
há respostas fáceis. O enfrenta-
mento do delicado cenário bra-
sileiro passa, necessariamente,
pela participação ativa dos cida-

dãos em todas as pro-
blemáticas que permei-
am o cotidiano social. O
fato é que ninguém pode
ficar alheio aos temas
do tecido social - econo-
mia, política, saúde, cul-
tura, educação, religião
etc. Todas as temáticas
devem ser debatidas,
analisadas e julgadas a

partir de critérios éticos univer-
sais, como justiça, direito, liber-
dade, igualdade e solidariedade.
Tais critérios éticos são fundamen-
tais para se alcançar consensos
sociais mínimos, ancorados no
ideal de civilização. A ordem de-
mocrática pressupõe estruturas
comprometidas com a construção
da justiça social e ambiental. O pon-
to é que sem justiça não há demo-
cracia real.

A cidadania ativa consiste na
dinâmica de ampla e intensa par-
ticipação das pessoas - cidadãs -
nos processos sociais e políticos
que envolvem a vida em socieda-
de. A informação, o acompanha-
mento dos temas atinentes à ci-
dade é um aspecto fundamental
da cidadania ativa. Quanto mais
os cidadãos participarem da vida
política, debatendo a sociedade,
mais qualidade essa participação
alcançará. No movimento da ci-
dadania ativa, volume e intensi-

dade geram qualidade. É preciso
que os cidadãos exerçam plena-
mente a cidadania, mergulhando
na vida política da sociedade.

Há uma relação intrínseca en-
tre cidadania ativa e democracia
de alta intensidade, que é justamen-
te a democracia participativa. Inte-
ressante que a democracia é a base
para a cidadania, mas a cidadania
ativa é o que fortalece, aprofunda e
amplia a própria democracia. Na
verdade, não existe democracia real
sem a plena e ativa participação dos
cidadãos. O exercício da cidadania
pressupõe participação ativa dos
cidadãos, fiscalizando, denuncian-
do, cobrando para que não haja
impunidade e para que a justiça
prevaleça, mas também desenvol-
vendo ideias e trazendo propostas
para a sociedade.

O sistema democrático deve
criar mecanismos para ampliar e
aprofundar a interlocução com a
população, fonte primeira de todo

o poder. Assim, plebiscitos, con-
sultas populares, assembleias,
conselhos, audiências públicas,
orçamento participativo etc. são
instrumentos fundamentais
para se construir uma democra-
cia de alta intensidade, dinami-
zadora de uma cidadania ativa.
O compromisso com a salvaguar-
da dos princípios básicos da de-
mocracia consiste no ponto de
convergência de todo esse movi-
mento cidadão, que precisa eclo-
dir no Brasil.

A luta política prolongada
deve mirar a cidadania ativa,
construindo um vasto movimen-
to de formação para a cidadania
política, a partir de um processo
que unifica a compreensão teóri-
ca da realidade em um processo
de mobilização permanente. O
desafio é criar condições para que
os cidadãos passem a identificar
e refletir sobre as profundas con-
tradições que definem a realida-
de. O processo de tomada de cons-
ciência social é o passo fundamen-
tal para o despertar de uma cida-
dania ativa.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
do Instituto Federal
de São Paulo, campus
de Piracicaba; e-mail:
adelino.oliveira@ifsp.edu.br

"IN EXTREMIS" (264)

Descobri: meu pai era
Papai Noel. Papai Noel
era meu pai. E, em
mim, continuou sendo
para sempre. Mas... Na-
quela noite, e o Meni-
no, lá da gruta de Be-
lém? Onde estava Ele?

E dezembros con-
tinuaram chegando.
Uns e outros, mais do

que alguns, muitos. Ao longo da
infância, da adolescência, de-
zembros confusos da juventude,
realistas da maturidade. E ado-
ráveis dezembros de quando
aquela criança - a que fui - quis
ser Papai Noel para seus própri-
os filhos. E, então, a descoberta,
a sensação, o desejo intenso de
que fosse certeza: eu queria ser o
Papai Noel daqueles meus Meni-
nos Jesus, os cinco, com que nos
presenteara a Vida. A parti daí -
não importa se pretensiosamen-
te - em cada dezembro eu me sen-
tia o Verbo do qual meus filhos
eram carne. Mas não lhes dei
incenso, ouro e mirra. Fui um
outro Papai Noel. Participei da
fantasia, amantíssimo pai de
seus filhos.

Chegou, pois, dezembro.
Também em mim. E para mim.
Se saudade tem cheiro, deve ser
o de rosas esmagadas. Se tiver
som, seria o de sussurros indeci-
sos: de expectativa, de ansieda-
de. Dezembro - trazendo o Na-
tal, anunciando um final de jor-
nada - continua, em mim, triste
como pesarosas são todas as des-
pedidas. No entanto, há que se
entender, mesmo evitando fazê-
lo: Natal é, também, o fim do
que, durante o ano, foi antes.
Algo acabou. Mas, quase tudo o
que termina deixa seus rastros.

Uma antiga canção - na voz
do homem enamorado - entoa-
va o lamento: "A saudade mata
a gente, morena. A saudade é dor
pungente." Vai matando lenta-
mente. Por isso - já se tentou de-
fini-la - a saudade é a vontade
de outra vez. Nada mais, pois,
do que simples vontade...

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Dezembro. Ou-
tro. Apenas mais
um? O último? Ou o
primeiro de um reco-
meço? Tantos e tan-
tos lá se foram que
se confundem as
lembranças. Como
que se atropelam.
Alegrias, tristezas, doçuras,
amargores, presenças, ausênci-
as. E, de quase todos eles - os
dezembros - parece ter ficado,
marcadamente, a saudade. De
pessoas, de coisas, de lugares.
De espaços pessoais, de tempos.
E envolvido por recordações
que palpitam na nostalgia.

Não são festas apenas. De-
zembro também dói. Se não para
todos, dói e muito para muitos.
E - a tantos desses doídos e an-
gustiados - Jesus, o nascituro,
desaparece na solidão das per-
das. Tantas, também elas. Um
outro dezembro, pois. O que de-
veria ter alma de revéillon - um
despertar - machuca por trazer
lágrimas de Finados. Pois eles,
os nossos finados, surgem mais
vivos do que os vivos enlutados.
Que, pois, as crianças não nos
ouçam. E as mais lindas fantasi-
as e ilusões que as iluminem com
a cordialidade do Papai Noel.
Jesus saiu, Papai Noel chegou.

Ah! Papai Noel, o meu Pa-
pai Noel... Quanto o amei ao des-
cobrir quem era ele, sob a riso-
nha e cativante máscara. Vi-o
chegar na madrugada do meu
dezembro infantil, aos encanta-
dos cinco anos de idade. Como
um tesouro, tudo me ficou guar-
dado num dos escaninhos da
memória. O céu - vejo-o ainda -
azulara-se como que anuncian-
do revelações transformadoras.
E havia estrelas, muitas. Mas não
vi a de Belém.

Ainda agora, relembro-me
da criança de olhar perscrutan-
do o espaço mágico, insone numa
pequenina e humilde cama en-
costada à parede. E sob a janela.
Toda aberta, ao calor daquele
dezembro, à espera do trenó
movido pelo doce velhinho. E as
renas, como seriam belas! Mas,
Papai Noel chegou pela porta.
Silenciosamente, na penumbra.
Deixou - e penso tenha-o beijado
antes - um embrulho aos pés da
criança. Não da nascida em Be-
lém, mas da criança, filho dele.
Meus pés tocaram o pacotinho -
ouço, novamente, o suave ruído
do celofane - dei um grito de ale-
gria. E vi Papai Noel esgueiran-
do-se pela porta e à meia luz.

"Saudade mata a gente"...
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Não é impossível melhorar

Um passoUm passoUm passoUm passoUm passo
importanteimportanteimportanteimportanteimportante
seria impedirseria impedirseria impedirseria impedirseria impedir
que frota antigaque frota antigaque frota antigaque frota antigaque frota antiga
continuassecontinuassecontinuassecontinuassecontinuasse
a circulara circulara circulara circulara circular
livrementelivrementelivrementelivrementelivremente

José Renato Nalini

O discurso é um, a
prática é outra. Des-
carbonizar o mundo é
uma urgência negli-
genciada. São Paulo
continua a acolher mil
e quinhentos novos ve-
ículos por dia. A qual-
quer horário, as vias
públicas estão coalhadas de car-
ros e caminhões, motos e ônibus
alimentados a combustível fóssil,
reconhecido veneno.

Para atenuar o efeito das
emissões letais de CO2 e demais
partículas que acabam com a saú-
de e abreviam a morte, é preciso
reprimir o tráfego veicular. Mas
como fazer?

Um passo importante seria im-
pedir que frota antiga continuasse a
circular livremente. Quem já não viu
caminhões expelindo fumaça preta?

A frota nacional de caminhões
é antiga. Mais da metade, ou, exa-
tamente, 55% dos caminhões em
atividade já têm mais de 14 anos
de uso. Se houvesse uma renova-
ção da frota mais velha, a redução
de quantidade de emissão de polu-
entes seria de, no mínimo, 33,5%.

O melhor, no plano ideal - e,
infelizmente, utópico - seria inves-
tir no transporte ferroviário, que
o Brasil já teve mas que extermi-
nou, ao estatizar empresas como
a Companhia Paulista de Estra-
das de Ferro, um paradigma de
organização e eficiência, converti-
da em sucata assim que se trans-
formou em Fepasa.

Quase duzentos mil motoris-
tas se utilizam de caminhões ob-
soletos, ultrapassados e perigo-
sos para a saúde. A renovação
da frota propiciaria inúmeros
ganhos, seja para o motorista,

seja para a logística
nacional. Há 1.290 mi-
lhão de caminhões ro-
dando pelas estradas
e carregando 65% da
carga nacional. Mais
da metade, como vis-
to, muito antiga. Se
houvesse renovação
daqueles fabricados
em 1999 por outros,

produzidos em 2023, a natureza
agradeceria e, mais do que isso,
vidas seriam poupadas.

Fala-se em plano de incenti-
vo para a renovação da frota.
Mas, no Brasil, a preponderância
está no mundo das ideias. Somos
frágeis em execução. Enquanto
isso, a conurbação excessiva faz
com que a quase totalidade das
pessoas esteja exposta às emissões
malignas dos veículos velhos, ul-
trapassados, ineficientes e ainda
sujeitos a episódios que atrapalham
o trânsito e prejudicam o fluxo
contínuo de transporte de carga.

Alguma ideia melhor do que a
renovação paulatina da frota, já
que a substituição total chegaria a
cerca de R$ 1,160 trilhão?

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Executivo das
Mudanças Climáticas
de São Paulo

Sou um professor
Francisco Augusto

Prado Telles

Dois Córregos, 3 de agosto de
1971. Era um dia ensolarado e
quente, embora fosse inverno.
Iria para Rio das Pedras iniciar
minha carreira de professor de
História. Meu pai soube que ha-
via um fusca 61 à venda em óti-
mo estado e me carregou para o
negócio. De posse das chaves, en-
tregou-me nas mãos e disse: "ago-
ra você me deve um carro". Des-
pedi-me de meus pais, apanhei
meu fusca 61 verde berilo, desci a
Rua da Estação até minha noiva
que me aguardava aflita na jane-
la da casa. Eu queria ir, mas não
queria. Já havia seis meses que
garimpava algumas aulinhas nas
escolas da região. Mas nada! Eu,
com 25 anos, querendo casar e
ser dono do meu destino.

A atribuição de aulas nas es-
colas repetia-se segundo o pa-
drão: primeiro os pontuados com
currículo inflado com mestrado,
cursos e atualizações e, só depois,
os sem ponto algum, dentre os
quais eu me incluía. No final de
julho, em uma atribuição na es-
cola "Sud Menucci" em Piracica-
ba, depois de esperar e ver as au-
las desaparecerem nas mãos dos
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"pontuados", sou surpreendido
por um papel que chegava de úl-
tima hora, dando conta da exis-
tência de 25 aulas em Rio das Pe-
dras, na escola estadual "Mano-
el da Costa Neves", distribuídas
nos períodos da manhã, tarde e
noite. Estava empregado! Final-
mente! Eufórico, retornei à Dois
Córregos com a novidade. Mas a
alegria começou a ser substituí-
da pela aflição: serei capaz? A
angústia cedia lugar ao pânico
puro e simples.

Ao meio dia do grande dia, já
estava na escola, aguardando o
sinal para a minha primeira aula.
Pela janela via os alunos chegan-
do, e o pátio todo movimentado.
Ouvia as vozes se misturando,
naquele ambiente de volta às au-
las após as férias de julho. Bate o
sinal. A diretora, professora Ma-
ria de Lourdes Campos, se dispõe
a me acompanhar até a 2ª série do
ginásio (depois rebatizada de 6ª
série). Apresenta-me: "Este é o
novo professor de História, s. Fran-
cisco. A classe é sua! Felicidades".
Sai e fecha a porta.

Como por milagre, torno-me
sereno e confiante. Começo a falar
de experiências relacionadas à His-
tória. Até parecia que não era eu!
Aqueles alunos prestavam atenção

Pelas duas horas da tarde,
retiro do bolso um papel amare-
lado. Aceno para os meus alunos:
"sabem o que é? É o discurso que
escrevi e li naquela sessão de en-
trega de diplomas há 25 anos".
Todos queriam ouvir novamen-
te. E eu, cercado pelos alunos e
seus filhos, começo, feliz, mais
uma vez a falar da nobre missão
de ser professor, que, imitando
Deus no ato da criação, prepara
cada um para viver, em plenitu-
de, de maneira boa, justa, hones-
ta, alegre e produtiva!

Foi uma apoteose! Aos pran-
tos, abraçavam-me como se um
anjo tivesse descido dos céus. Foi
uma epifania: Deus se manifes-
tou! E eu senti na alma a minha
vocação de professor como nun-
ca tinha acontecido em toda a
minha vida.

Acreditem, professores, vocês
são anjos!

———
Francisco Augusto Prado
Telles, 78 anos, profes-
sor de História, e propri-
etário em Dois Córregos
do segundo cinema mais
antigo do Brasil em fun-
cionamento (desde 1911),
e protagonista do docu-
mentário "Cine São Pau-
lo", de 78 minutos, de
Ricardo Martensen e Fe-
lipe Tomazelli, bem ava-
liado nos festivais "É
Tudo Verdade", "Brasí-
lia", "FIDBA em Buenos
Aires", "AFIDOCS em
Washington" e premiado
no festival de Biarritz na
França em 2017. (Avalia-
do pela "Folha de São
Paulo" com 4 estrelas)

e gostavam do que eu dizia, parti-
cipavam, sorriam. Eu os tinha na
palma das mãos. Gostavam de
mim. E eu deles. Súbito, bate o si-
nal. Nem vi passar o tempo. Vou
para outra classe. E outra, e ou-
tra. A empatia se repete! E eu, em
estado de graça, fruindo o mo-
mento mais feliz de minha vida. A
felicidade ocupa o lugar do pâni-
co. Afinal, era professor!

Aqueles alunos da 2ª série,
depois de seis anos, me convida-
ram como paraninfo da forma-
tura do 3° Colegial. Escrevi dis-
curso e entreguei diplomas. Tira-
mos fotos. Ganhei presentes, abra-
ços, aplausos. Foi uma festa em
dezembro de 1976.

Dezembro de 2001. Vinte e
cinco anos depois esses ex-alunos
conseguem meu telefone e, por in-
timação, me convidam a celebrar
com eles. Era um churrasco em
Rio das Pedras.  Ao meio dia da
data combinada já estava na chá-
cara do Carlos Defávari, aguar-
dando bater o sinal dos corações
para iniciar a celebração da vida!
"Seu Chico! O Sr. não mudou nada!
É só passar uma tinta nessa cabe-
leira branca". Os meus alunos,
àquela altura já perto dos 40 anos,
com orgulho apresentam-me aos
seus filhos: "este foi meu profes-
sor! ". Comemos, bebemos, conver-
samos, rimos, trocamos experiên-
cias de vida. Eu era o "pai" de to-
dos. Eles, os "meus filhos".

O arriscado jogo entre o arcabouço
fiscal e a nova tabela do IR
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Gregório José

O anúncio do paco-
te de medidas para con-
tenção de gastos pela
equipe econômica do
governo vem acompa-
nhado de uma mistura
de pragmatismo fiscal e
populismo político. A
decisão de isentar do
Imposto de Renda pessoas com ren-
da até R$ 5.000, uma promessa
eleitoral do presidente, desafia fron-
talmente o tão celebrado arcabou-
ço fiscal, já em seus primeiros tes-
tes de resistência.

À primeira vista, a iniciativa
soa bem-intencionada, prometen-
do alívio para as classes médias e
um gesto simbólico de justiça tri-
butária. Contudo, não é difícil en-
xergar a fragilidade dessa estraté-
gia. Com um mercado financeiro
altamente sensível, o anúncio si-
multâneo da isenção e de maior ta-
xação sobre rendas mais altas ge-

rou um efeito previsível:
uma alta significativa
no dólar, que chegou a
R$ 5,92, e a queda do
Ibovespa, reflexos de
uma economia cuja con-
fiança se baseia na cla-
reza e na previsibilidade
das políticas públicas.

O ministro Fernan-
do Haddad tenta equili-

brar dois pratos que, por ora, pare-
cem incompatíveis: a austeridade
fiscal e a redistribuição. O ajuste
promete economizar R$ 70 bilhões
até 2026, mas enfrenta um dilema
evidente: ao conceder a isenção, a
base de arrecadação se estreita, tor-
nando a meta de zerar o déficit pri-
mário ainda mais distante. O remé-
dio proposto - maior taxação sobre
os que ganham acima de R$ 50 mil
- possui mérito em termos de pro-
gressividade tributária, mas enfren-
ta resistências e riscos de judiciali-
zação, o que pode atrasar ou invia-
bilizar sua execução prática.

O discurso de que "ficará proi-
bida a criação ou ampliação de be-
nefícios tributários quando houver
déficit primário" pode soar firme,
mas é um compromisso que o pró-
prio governo contraria ao anteci-
par essa isenção do IR, antes mes-
mo de consolidar a reforma tribu-
tária. É uma escolha arriscada, que
coloca as metas fiscais e a credibili-
dade do arcabouço em cheque.

O mercado reagiu como era
de se esperar: com ceticismo. Não
há como fugir da realidade de que
equilíbrio fiscal é pré-condição para
a retomada sustentável do cresci-

mento e para a manutenção de ju-
ros mais baixos no longo prazo.
Por mais populares que sejam al-
gumas medidas, não há atalhos
para uma gestão responsável das
contas públicas.

É preciso cuidado para não
transformar o ajuste fiscal em um
palco de contradições. As promes-
sas de campanha são legítimas,
mas sua implementação requer um
cronograma coerente e sustentação
econômica sólida. Do contrário, o
Brasil corre o risco de comprome-
ter tanto sua credibilidade fiscal
quanto sua capacidade de atender
às demandas sociais. Em econo-
mia, como na vida, prometer é fá-
cil, cumprir, mantendo a coerên-
cia, é a verdadeira arte.

———
Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo, pós
Ggraduado em Gestão Es-
colar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública
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SONETOS CAIPIRAS - 70

Ésio Antonio Pezzato

Paisagem Caipira

Essa beleza imensa, essa beleza tanta,
Os olhos extasia, o coração inspira.

Por isso toda vez que meu olhar se encanta,
Minh'alma para o céu se abre ao som de uma lira.

Essa contemplação por sob o céu Caipira,
Parece singular à magia que canta.

Por isso tudo vibra e o coração delira,
E a emoção contagia e mais nada a suplanta.

Meu olhar segue mudo... e tudo é a paz imensa:
A paisagem se mostra em êxtase divino,

E o que era só palavra - harmoniza-se em crença.

E por isso o poeta ao som de etéreo sino,
Para os caipiras céus a inspiração condensa,

Transformando esse Dom num longo alexandrino!

AGRICULTURA
FAMILIAR
A agricultura familiar, res-

ponsável por grande parte dos
alimentos consumidos no país,
recebeu um importante reforço.
A Comissão de Agricultura e Re-
forma Agrária (CRA) do Senado
Federal aprovou o relatório do
senador Jaime Bagattoli (PL-RO),
integrante da Frente Parlamen-
tar da Agropecuária (FPA), so-
bre o Projeto de Lei 4384/2023. A
proposta oficializa na legislação
brasileira o Programa Nacional
de Fortalecimento da Agricultu-
ra Familiar (Pronaf) e o Plano
Safra da Agricultura Familiar.

ADIDOS AGRÍCOLAS
Com foco em estreitar rela-

ções, o Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (Mapa) e a Agên-
cia Brasileira de Promoção de
Exportações e Investimentos
(ApexBrasil) realizaram a aber-
tura oficial do "Encontro Nacio-
nal do Agro e dos Adidos Agríco-
las", que ocorreu em Brasília. A
programação reuniu 40 adidos
agrícolas brasileiros, 12 represen-
tantes dos Escritórios da Apex
(EA) no Brasil e no exterior, além
de 35 representantes de entida-
des do agronegócio nacional.

MELHORES DO
AGRONEGÓCIO 2024
O Prêmio Melhores do Agro-

negócio 2024, realizado em São
Paulo, reuniu líderes e empresas
do setor em sua 20ª edição, pro-
movida pela Globo Rural, em par-
ceria com Valor Econômico e ou-
tros apoiadores. A convite do Dr.
João Martins e Dr. Daniel Carra-
ra, respectivamente presidente
e diretor-geral  do sistema
CNA/Senar, que não puderam
estar presentes, o presidente do
sistema Faesp/Senar-SP, Tirso
Meirelles, compareceu ao even-
to e falou sobre a relevância da
premiação e o impacto trans-
formador que ela representa.

QUALIDADE DO
CAFÉ DE SP
Para valorizar a excelência

dos cafeicultores paulistas, a Se-
cretaria de Agricultura e Abaste-
cimento de SP (SAA) realizou ce-
rimônia de premiação do tradici-
onal Concurso "Qualidade do Café
de São Paulo", na sede do Insti-
tuto Agronômico (IAC-Apta), em
Campinas. Em sua 23ª edição,
foram avaliadas mais de 300
amostras de todo o estado. "O
café é a essência de São Paulo, o
Estado começou com o café", des-
tacou o secretário de Agricultura
e Abastecimento, Guilherme Piai.

TRIGO
Levantamentos do Cepea

mostram que os preços médios

do trigo no mercado de lotes do
Rio Grande do Sul estão entre
R$ 1.250,00/t e R$ 1.300,00/t,
o que vem atraindo comprado-
res de outros estados. No Para-
ná, por exemplo, os valores do
cereal no mercado de lotes ope-
ram acima de R$ 1.400,00/to-
nelada; no interior de São Paulo
estão na casa dos R$ 1.500,00/t
e, na região metropolitana de São
Paulo, de R$ 1.650,00/t.

MULHERES DO AGRO
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
realizou, reuniões das Comissões
Nacionais das Mulheres do Agro
e das Novas Lideranças do Agro,
para promover treinamentos com
foco no desenvolvimento de seus
membros. Mais de 40 participan-
tes da Comissão Nacional das
Mulheres do Agro receberam uma
capacitação especial sobre o tema
"Como argumentar com oposito-
res sem torná-los inimigos".

SEGURO AGRÍCOLA
Mais recente levantamento

encomendado pela FIESP, o Mo-
nitor de Tendências do Agrone-
gócio Brasileiro indica que 36%
dos 514 produtores agropecuári-
os brasileiros consultados não pre-
tendem adquirir seguro para a
próxima safra. A sinalização foi
feita por 48% dos pecuaristas e
33% dos agricultores. O argumen-
to mais usado pelos respondentes
foi o custo elevado do seguro ru-
ral. Entre as culturas, cana e soja
são aquelas com menor perspec-
tiva de contratação de seguros.

VENDAS DE ETANOL
Na primeira quinzena de no-

vembro, as vendas de etanol to-
talizaram 1,45 bilhão de litros, o
que representa uma variação po-
sitiva de 13,30% em relação ao
mesmo período da safra 2023/
2024. No mercado interno, o vo-
lume de etanol hidratado vendi-
do pelas unidades do Centro-Sul
totalizou 888,60 milhões de li-
tros, o que representa um aumen-
to de 14,36% em relação ao mes-
mo período da safra anterior.

PRÊMIO NA
ALEMANHA
Dimaghi Schwamback, bol-

sista da Embrapa Meio Ambiente
e doutor pela USP, foi agraciado
em novembro de 2024 com o pres-
tigiado prêmio Green Talents.
Concedido pelo Ministério Fede-
ral Alemão de Educação e Pes-
quisa, o prêmio reconhece jovens
cientistas cujos trabalhos pro-
movem a sustentabilidade na ci-
ência e na sociedade. (Com in-
formações de assessorias)

———
Mauricio Picazo Galhar-
do é Jornalista
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João Jeronimo
Monticelli

O título do artigo é
o início de um verso
(paródia) desenvolvido
e cantado pelos alunos
e professores do Servi-
ço Municipal de Educa-
ção Especial de Vali-
nhos, SP, em 1995, du-
rante a festa de encerramento da
Semana da Água, o primeiro pro-
jeto de educação ambiental desen-
volvido pelo Consórcio PCJ, e que
contou com apoio da Prefeitura de
Valinhos, da Indústria Gessy Le-
ver e da Agência de Águas Sena-
Normandia, da França.

Esse projeto piloto e as muitas
outras Semanas da Água que se
seguiram tiveram por foco a sensi-
bilização continuada de crianças e
jovens, de seus pais, das autorida-
des municipais, de empresas pri-
vadas e de organizações socioam-
bientais sobre a necessidade de in-
tegração entre os municípios para
a recuperação e proteção das águas
ao âmbito de bacias hidrográficas.

Apesar de a Semana da Água
e / ou outros programas de edu-
cação ambiental terem se manti-
do nas Bacias PCJ percebe-se um
esquecimento ou descolamento
das finalidades, quando se com-
param os projetos iniciais e os atu-
ais. Ao se debruçar com mais aten-
ção, várias outras percepções veem
à tona, como é o caso do esqueci-
mento do pioneirismo político-ins-
titucional e das inovações técni-
cas e administrativas de âmbito
regional implantadas na criação e
desenvolvidas nos primeiros anos
de funcionamento do Consórcio
PCJ. Não se trata de achar o pas-
sado grandioso, mas de incitar a
todos a refletirem sobre a história
do Consórcio PCJ, que completou
35 anos em 2024.

O autor desse artigo conseguiu
documentar em dois livros, um
publicado em 1994, outro em 2018,
a saga do Consórcio PCJ. O primei-
ro livro ("A luta pela água - Nas
bacias dos Rios Piracicaba e Capi-

vari", coautoria com o
jornalista José Pedro
Soares Martins. Capiva-
ri: Editora EME, 125 p.,
1994, esgotado) analisa
o uso das águas nas
Bacias Piracicaba e Ca-
pivari e descreve as ne-
gociações políticas de
criação do Consórcio,
em 1989, bem como a

colocação em marcha da entidade.
No segundo livro ("Bacias dos Rios
Piracicaba, Capivari e Jundiaí -
Memórias e Experiências de Ges-
tão" Edição do autor, 327 p. Dispo-
nível), mais completo, o autor resu-
me os programas e ações desenvol-
vidas entre 1989 e 1998, período
correspondente aos primeiros dez
anos do funcionamento da entida-
de, em que o autor foi o principal
agente técnico do Consórcio PCJ.

Dentre as inúmeras iniciativas
ousadas tomadas pelas lideranças
políticas do Consórcio PCJ e desen-
volvidas pela sua equipe técnica, vou
destacar um deles: o "Programa de
Investimentos para Recuperação e
Proteção das Bacias dos Rios Pira-
cicaba e Capivari ", um relatório que
sintetizava o ponto de partida para
um amplo plano de obras e ações
de saneamento e de gestão de re-
cursos hídricos, que foi levado ao
Banco Internacional para Recons-
trução e Desenvolvimento (Banco
Mundial - BIRD), em Washington,
em dezembro de 1992, para obten-
ção de financiamento. Deve-se lem-
brar que naquela época o Brasil não
possuía entidades locais com capa-
cidade de financiamento, como as
que existem hoje através, por exem-
plo, do BNDES.

O Programa foi orçado em
US$ 550 milhões, sendo US$ 275
milhões a serem financiados pelo
BIRD. Apesar de ter sido concebi-
do dentro do Grupo de Trabalho
instituído por acordo de coopera-
ção do Consórcio PCJ e o Governo
do Estado de São Paulo (Decreto
Número 34.530, de 30.12.1991), as
altas autoridades estaduais da
época, pelas mais diferentes ra-
zões, não deram força ao tema, ou

Os rios do Mundo

melhor, o ignorou. Coube ao Con-
sórcio PCJ assumir e liderar o pro-
cesso, reunindo-se com agentes
técnicos do Banco Mundial, ela-
borando Termo de Referência e
contratando consultoria para
consolidar o Programa.

Os principais benefícios estru-
turais do Programa, que deman-
dariam seis anos para serem com-
pletados (1993-1998), seriam de-
correntes da instalação de dezes-
sete plantas de tratamento de es-
goto e de uma barragem de regu-
larização de vazões. Estimou-se,
na época, a geração de 5.000 em-
pregos diretos e indiretos. Parte
das plantas de tratamento de es-
goto foram instaladas em décadas
seguintes, mas a barragem de re-
gularização ainda se encontra pen-
dente. O Programa contemplava
resíduos sólidos urbanos e indus-
triais, proteção de mananciais e
agilização do processo de implan-
tação dos instrumentos de gestão
de recursos hídricos.

Inúmeras dificuldades surgi-
ram, dentre as quais a definição
do mutuário responsável pelo em-
préstimo e a garantia de pagamen-
to ao BIRD. Um esboço de novo
programa de obras prioritárias che-
gou a ser desenvolvido ao âmbito
da equipe técnica do Consórcio, re-
duzindo o empréstimo a metade e
propondo a criação de uma empre-
sa de saneamento regional, sob
domínio acionário dos municípios,
para ser mutuária e garantidora
do pagamento, via tarifa de esgo-
to, com ajuda da receita da cobran-
ça pelo uso das águas. Essa nova
concepção também não avançou.
Mas, quais foram as lições apreen-
didas com tal Programa?

Primeiro, há que se destacar
que a delegação do Consórcio, em
sua ida ao Banco Mundial, teve o

mérito de contar com o então Pre-
feito de Piracicaba e Presidente do
Consórcio José Machado (manda-
to 1989-1992), e com o Prefeito elei-
to de Piracicaba, Antonio Carlos de
Mendes Thame (mandato 1993-
1996), fato indicativo da continui-
dade do Programa.

A delegação brasileira foi re-
cebida pelo Diretor do BIRD para a
América Latina, Asif Faiz e pelo
oficial técnico Emílio Rodrigues, em
dezembro de 1992. Em nossa socie-
dade, hoje tão polarizada, sente-se
a falta em divulgar, enaltecer e de-
bater os bons exemplos históricos
de antagonismo político-partidário,
mas praticado de forma democrá-
tica e republicana, como foi o pre-
sente caso.

Segundo ponto: o Programa
de Investimentos foi aprovado
pela Direção do Banco Mundial,
posteriormente também recebeu
aval do Banco Interamericano de
Desenvolvimento (BID) por, den-
tre outras coisas, ser pioneiro nos
avanços de descentralização de
ações e obras a serem realizadas
ao âmbito regional, de bacia hi-
drográfica e sob a condução de li-
deranças municipais. Nas reuni-
ões, ficou bastante claro que as
portas de financiamento estavam
abertas e que o Programa seria um
bom exemplo a outras regiões e
demais países de atuação do BIRD
e BID. O Programa incluía não
apenas obras, mas compromissos
de avanços no marco legal e insti-
tucional, na implantação da co-
brança pelo uso das águas, no for-
talecimento da agência de bacia e
mesmo a de criação de empresa
regional de saneamento sob do-
mínio acionário das prefeituras.

Uma das muitas perguntas que
devemos fazer: seria útil ou não
debater, no ano do seu aniversário
de 35 anos, a história do Consórcio
PCJ e os projetos e ações político-
institucionais fomentadas pelos seus
pioneiros na década de 1990?

———
João Jeronimo Montice-
lli, Geólogo e Mestre em
Geotecnia pela USP
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Dimas Ramalho

As apostas online
estão cada dia mais
presentes no cotidiano
dos brasileiros. Vemos
os logotipos das bets,
como elas também são
conhecidas, estampan-
do os uniformes dos
maiores clubes de fute-
bol do país; lemos nos jornais so-
bre seus lucros fabulosos e impac-
tos sociais terríveis; assistimos
espantados a denúncias de mani-
pulação de jogos e escândalos as-
sociados à atividade; não raro, so-
mos amigos ou parentes de algum
apostador contumaz.

Não faz muito, nada disso
existia por aqui. O mercado de apos-
tas esportivas foi criado em dezem-
bro de 2018, no último mês do go-
verno Michel Temer, pela lei 13.756.
Embora o diploma desse um prazo
de dois anos, prorrogável por mais
dois, para a regulamentação do ser-
viço, a determinação acabou igno-
rada pelo governo seguinte, de Jair
Bolsonaro. Foi só no final do ano
passado que essa realidade come-
çou a mudar, quando a lei 14.790
pôs de pé as primeiras regras para
essa atividade, as quais entrarão
em vigor em 1º de janeiro de 2025.

Nesse intervalo, as bets proli-
feraram sem qualquer tipo de re-

gulação. Um estudo do
Banco Central mostrou
que, de janeiro a agosto
de 2024, os brasileiros
gastaram de R$ 18 bi-
lhões a R$ 21 bilhões por
mês em apostas online.
No mês de agosto, ape-
nas os beneficiários do
Bolsa Família destina-
ram R$ 3 bilhões às

empresas de bets. O crescimento
delas foi tão avassalador e os efei-
tos negativos na população tão gra-
ves que muita gente começou a de-
fender a pura e simples abolição
desse mercado no Brasil.

Uma pesquisa recente do Da-
tafolha mostrou que dois a cada
três brasileiros (65%), com 18 anos
ou mais, defendem a proibição das
apostas esportivas online. O índice
é majoritário em todas as variáveis
sociodemográficas. Um quarto
(27%) é contra a proibição das bets
e 8% não opinaram.

Apesar de compreensível, a
proibição não parece ser o melhor
caminho para lidar com o cenário
que temos hoje no país. O jogo de
azar, afinal, constitui uma experi-
ência humana imemorial e bani-lo
agora, quando ele já está plenamen-
te estabelecido, teria por efeito ape-
nas incentivar o mercado ilegal.
Pretender matar esse monstro que
criamos seria o mesmo que tentar

Regular (ainda mais) as bets

vencer a mitológica Hidra de Ler-
na, na qual cada cabeça cortada
dá origem a duas. Mais prudente é
tentar domá-lo. E, para que consi-
gamos isso, precisamos de regras
mais duras do que as atuais, capa-
zes de minimizar os efeitos deleté-
rios na população.

A primeira coisa que precisa
ficar clara é que o jogo tem uma
capacidade imensa de viciar. A che-
gada das bets teve como consequ-
ência um aumento expressivo da
procura por ajuda em centros es-
pecializados. Desde 2020, por
exemplo, cresceu sete vezes a quan-
tidade de pessoas atendidas por
dependência em apostas na rede
pública, segundo dados do Siste-
ma Único de Saúde de ambulatóri-
os de todo o país. Os números ab-
solutos ainda são relativamente
modestos, mas a multiplicação de
casos deixa claro o potencial dano-
so da atividade. Já em São Paulo, o
Programa Ambulatorial do Jogo do
Hospital das Clínicas deixou de acei-
tar novos pacientes em função da
alta procura ainda no mês de agos-
to e, desde então, tem fila de espera.

O vício afeta não apenas a saú-
de e o bem-estar de uma pessoa,
mas também suas finanças, rela-
ções pessoais, familiares e comuni-
tárias. A todo momento tomamos
contato com novas e dramáticas
histórias de pessoas endividadas,
que terminam fazendo emprésti-
mos, e até mesmo praticando atos
ilícitos, para continuar jogando.

No mês passado, a prestigiosa
revista científica "The Lancet" pu-
blicou um extenso relatório sobre o
tema, apontando os diversos ma-
les trazidos pelas apostas online. A

conclusão do texto é que governos
e legisladores precisam tratar as
bets e cassinos virtuais como uma
questão de saúde pública, a exem-
plo do que já se faz com outros pro-
dutos que viciam e fazem mal.

A medida mais urgente, nes-
se sentido, é banir ou, ao menos,
restringir severamente a publici-
dade desses serviços. É um con-
trassenso estimular um compor-
tamento potencialmente autodes-
trutivo. A restrição à divulgação
de produtos nocivos à saúde está
amparada pela Constituição, em
seu artigo 220, e já é utilizada em
relação ao tabaco, ao álcool, mas
também a medicamentos.

Também poderia ser imposto
às bets, como medida pedagógica,
a obrigação de exibir em seus sites
e aplicativos uma página que expli-
casse aos apostadores que suas
chances de ganhar dinheiro com a
prática são irrisórias.

Não menos importante é a
questão dos impostos. As empre-
sas do setor serão tributadas em
apenas 12%, valor considerado
muito baixo por especialistas, da-
das as consequências negativas
geradas pela atividade. É necessá-
rio, assim, uma taxação mais alta,
como a aplicada ao cigarro e às be-
bidas alcoólicas.

Os valores arrecadados deve-
rão ser revertidos para a socieda-
de, especialmente para a proteção
do consumidor das bets e para o
tratamento dos jogadores patoló-
gicos. Para tanto, deve-se buscar
fortalecer o SUS e os Centros de
Atenção Psicossocial, que não es-
tão equipados nem têm profissio-
nais suficientes para enfrentar ade-
quadamente esse problema.

São medidas que certamente
vão desagradar os setores que se
beneficiam dos vultosos investi-
mentos do mercado de apostas
online. Trata-se, porém, do preço a
pagar para que consigamos com-
patibilizar a liberdade de atuação
dessas empresas com a necessária
proteção dos usuários.

———
Dimas Ramalho, conse-
lheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

Fermino Neto

O mundo passa
por um problemão de
falta de comunica-
ção, em meio à crise
de autoconhecimen-
to. A geração dos 50+
aprendeu pouco a se
adaptar à mudanças.
E hoje quem não se adapta cai
feito um carvalho depois do
terremoto. Confessando os
meus pecados em período de
advento cristão conto que vol-
tei a circular nas rodas de con-
versas, debates e a frequentar
bancos escolares ainda que de
forma virtual. Sou aluno MBA
da Faculdade Trevisan em São
Pàulo, curso de ESG, SUSTEN-
TABILIDADE E INOVAÇÃO.
Feito que já me rendeu um pou-
co de muita paz.

Quando pensamos que mui-
to sabemos ai é que temos a
aprender. Foi depois de me ma-
tricular que fiquei sabendo que
Piracicaba tem uma comunida-
de forte no caminho da susten-
tabilidade e inovação. Na quarta
feira conheci um pouco de todo
mundo pertencente ao Instituto
2i2 que não representa pouca
coisa no cenário nem deseja nada
menos que agregar valores ao
processo. ESG agora tem rostos
para mim. Claro que a dinâmica
foi riquíssima em termos do G
do ESG, mas ficamos todos de-
vendo o S que é a parte social
onde manifestam os grupos de
excluídos e alijados do processo:
portadores de deficiências, sín-
dromes, índios, negros, mulhe-
res, movimentos libertários de
toda ordem. O tempo era pouco
e ali estarei para lembrar todo
mundo desta peça importante da
sigla. A sigla ESG vem do inglês e
significa Environmental, Social
and Governance (Ambiental, So-
cial e Governança). Esse concei-
to tem usos diferentes, podendo
ser aplicado internamente, na
gestão da empresa, ou externa-
mente, para analisá-la.  A práti-
ca representa uma atitude cons-
ciente da humanidade em bus-
ca de seu lugar no processo de
sua sobrevivência.  O ser huma-
no caminha para a morte, con-
vidando o planeta atingir o seu
ápice de destruição. Não sabe-
mos se vai dar tempo.

Sustentabilidade
e Inovação

Não atoa as pes-
soas andam ansiosas
e deprimidas por todo
canto. A maioria pre-
cisando de medica-
mentos para dormir e
mesmo assim muitos
nem dormem. Antiga-
mente quando se dizia
"estou vivendo um dia

de cada vez" era sinal de que a
vida estava incerta e dando tra-
balho para ser resolvida. Mas
hoje é uma hora de cada vez, tudo
online parece que a vida tornou-
se um reality show com satélites
filmando por todos os lados e
anunciando novidades sobre no-
vidades. Na maioria das vezes
não inovação, mas apenas novi-
dade, mais do mesmo, movimen-
tos bruscos que não acrescen-
tam, mas acontecem e mudam o
panorama.

Porém, a vida em modo au-
tomático do ser humano em pe-
numbra não se dá conta de tan-
ta gravidade. Sobreviver é um
apelo ainda mais forte que vi-
ver. Então continuamos como
viemos até aqui, desgastando a
vida e o planeta, competindo nas
corporações e brigando pelo im-
pensado pão de cada dia no tra-
balho e pelo próprio espaço de
felicidade no dia a dia. Multi-
plicando problemas de falta de
amor e de incomunicação.

Precisamos formar cida-
dãos e cidadãs. Imagine um
mundo onde cada instrução fos-
se clara e cada objetivo fosse
compreendido sem esforço.
Agora, pense no oposto: uma
organização onde a falta de cla-
reza na comunicação causa frus-
trações diárias, levando a retra-
balhos e desmotivação.

Enquanto ESG não se im-
planta à vera, este é o custo real
de não investir em uma comu-
nicação eficiente. Reclamações
e descontentamento não são
apenas sintomas; são um cha-
mado para a ação. A chave para
evitar tais problemas seria for-
talecer a comunicação em to-
dos os níveis da empresa, tor-
nando-a uma prioridade estra-
tégica. Com a comunicação cer-
ta, podemos transformar desa-
fios em oportunidades e desmo-
tivação em inovação.

———
Fermino Neto, professor
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Francisco Carlos
Castro Lahóz

Este ano estamos
comemorando 40 anos
do lançamento da Cam-
panha Ano 2000 - Re-
denção Ecológica da
Bacia do Piracicaba e a
Fumep/EEP fizeram
toda a diferença, atra-
vés do empenho e criatividade de
seus diretores, professores, funci-
onários   e alunos que contribuí-
ram de forma diferenciada para
um movimento que levou a criação
do Consórcio e Comitês Piracicaba,
Capivari e Jundiaí (PCJ), Funda-
ção Agência de Bacias PCJ, Ares
PCJ entre outras organizações não
governamentais. Todas essas enti-
dades trabalham unidas e são de-
nominadas de Família PCJ.

Os resultados que a Família
PCJ, trouxe para o sistema de ge-
renciamento dos recursos hídri-
cos, saneamento e meio-ambien-
te, para o Brasil e para outros pa-
íses, são extremamente considerá-
veis. Por exemplo quando o Con-
sórcio PCJ foi criado em 1989 o
índice de tratamento de esgotos
da nossa região era de 3%, agora
já atingiu 78 %. Já foram planta-
das, na região, mais de 10 milhões
de mudas nativas, por ações em
parcerias, voltada a proteção de
nascentes. A educação ambiental

direcionada aos recur-
sos hídricos já traba-
lhou a mudança de pa-
radigma sobre a água
para milhares de pesso-
as capacitadas e man-
tem a média de 150 mil
novos alunos por ano.
Só existia, no Brasil, na
legislação da área o Có-
digo das Águas de 1934

e agora já temos várias e impor-
tantes políticas nacionais (recur-
sos hídricos, saneamento, resídu-
os sólidos, entre outras). Sendo
que há décadas a Família PCJ par-
ticipa de movimentos nacionais e
internacionais no trato com os
eventos climáticos extremos.

A Campanha Ano 2000 en-
saiou os seus primeiros passos em
1983 e foi através do lançamento
pelo Departamento de Águas e
Energia Elétrica - DAEE (hoje SP
Águas), do Plano de Gerenciamen-
to dos Recursos Hídricos da Bacia
do Rio Piracicaba, ocorrido no sa-
lão nobre da Fumep/EEP. Como o
documento era muito denso os
professores da EEP Alguerdo Ge-
nevícios e José Augusto Seydell
(ambos em memória), elaboraram
um resumo com, apenas 65 pági-
nas para facilitar a compreensão
de todos. Documento básico para
o lançamento pelo Conselho Coor-
denador das Entidades Civis de
Piracicaba da Campanha Ano

O envolvimento da Fumep/EEP na
redenção ecológica do Rio Piracicaba

2000 - Redenção Ecológica da
Bacia do Piracicaba.

Esse movimento contou com
a participação marcante da Fu-
mep/EEP que inclusive formalizou
um contrato com o DAEE, em 1985,
que permitiu o início da formação
de um banco de projetos, visando
soluções para a revitalização ambi-
ental. Esses projetos permitiram
que as prefeituras municipais da
região captassem recursos, junto
ao Governo do Estado e União,
para construção de estações de tra-
tamento de água, esgoto, constru-
ção de barragens e aterros sanitá-
rios e obras afins.

Essas ações envolveram pro-
fessores e alunos da EEP e Cotip e
foram somando resultados, com
ações em parcerias e participação
de técnicos e pesquisadores da ci-
dade, propiciando a Campanha
Ano 2000 a publicar em 1987 a
Carta de Reinvindicações ao Gover-
no do Estado, contendo 32 proble-

mas, com as respectivas sugestões
para as suas soluções.  A reivindi-
cação de nº 19 continha: criação
de um organismo intermunicipal
eleito e de representantes de um
conselho diretor de prefeitos dos
municípios integrantes da bacia. A
resposta positiva da região, impul-
sionada por Piracicaba, foi a cria-
ção do Consórcio PCJ em 1989.

O Consórcio PCJ, foi funda-
do em 13/10/1989, com 11 prefei-
turas e hoje, ao completar em
2024 os seus 35 anos de luta e
muito sucesso, conta com a par-
ticipação de 41 Prefeituras e 23
grandes empresas, tendo con-
quistado credibilidade nacional e
internacional, através de ações de
fomento, planejamento e sensibi-
lização. Sendo que as comemora-
ções ocorreram no dia 28/11/24,
em Americana (SP), onde a enti-
dade possui sede desde sua cria-
ção. Neste evento, além de vários
professores da EEP, esteve pre-
sente representando a Fumep o
seu diretor-executivo, o professor
Renato de Albuquerque Ferreira.

———
Francisco Carlos Castro
Lahóz, professor da
(EEP), coordenador do
curso de pós-graduação
de Infraestrutura e Sa-
neamento Básico e se-
cretário executivo do
Consórcio PCJ
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João Salvador

Reses pastando e
bebendo a água fresca
do córrego, saciando a
fome e a sede, para um
maior poder ruminan-
te, sem saberem que es-
tavam sendo controla-
dos para um maior
peso de abate.

Um grupo logo é encaminha-
do para a rampa de um caminhão
boiadeiro, onde, no meio de tanto
chacoalhos, cada um se escora no
outro, enfim, chegam estressados
para o abatedouro. Depois, são en-
caminhados por um corredor com
uma portinhola e cada um é insen-
sibilizado para ficar inconsciente ou
atordoado, porém nem todos sen-
tem a sensibilização e fortes dores
ocorrem, quando içados, de cabe-
ça para baixo, para os cortes de
sangramento. E os demais presen-
ciam a morte de seu colega, intuin-
do que seriam o próximo, com uma
alta descarga de adrenalina, pelo
desespero de dor e ansiedade.

Da mesma forma, vêm os

ovinos, caprinos, aves
e suínos, que sofrem
da mesma questão, dos
abates desumanos. Os
frangos e as galinhas
são capturados aos
punhados, colocados
em engradados e
transportados para o
abate, depois pendura-
dos, com pescoços des-

troncados e decapitados.
É preciso ter pelo menos a cons-

ciência ao degustar uma carne, ter
o conhecimento de quanto o ani-
mal sofreu até chegar ao seu prato.
"Se os abatedouros tivessem pare-
des de vidro, todos seriam vegeta-
rianos" - Paul McCartney.

Ninguém desiste da vida en-
quanto pode viver, mas os esco-
lhidos para essa prática não têm
defesa e acabam agraciando um
banquete, degustados aos peda-
ços. Leitão ou leitoa, que jamais
gostariam de despedir de sua mãe
para servir de pururuca nos pra-
tos mais finos. Bezerros separados
da mãe para aumentar a oferta de
leite da vaca. Os machos leiteiros

Os horrores no mundo animal

se destinam à produção de vitelos
ou aos produtores de gado de cor-
te, ou até mesmo para se fazer a
graxa orgânica.

Outro fato "animalesco" é o
abandono de animais no final de
ano. Os soltos nas cidades, a va-
gar pelas ruas, sempre lhes resta a
esperança de encontrar um resti-
nho de comida nos sacos de lixo e
uma poça d'água nas sarjetas,
mas com a grande possibilidade
de encontrar um humano bondo-
so, que lhe satisfaça o seu estôma-
go vazio e a sua garganta sedenta.

Já os abandonados nas rodovias
não têm a mesma sorte. Da ale-
gria de um suposto passeio à de-
cepção. O latido desesperado,
como se tivesse sido esquecido, a
distância aumenta e seu destino
se desenha tragicamente.

Também não deixar de falar
dos fogos de artifícios, que preju-
dicam a audição dos animais, dei-
xando-os espantados e com medo.
Os pássaros podem abandonar seus
ninhos, chocar-se contra as pare-
des de prédios ou muros. Os ca-
chorros e os gatos ficam assusta-
dos, se escondendo e, no ápice do
desespero, podem acabar fugindo
de casa, pelo medo dos estrondos
no céu, lindos para o ser humano,
porém, um tormento para animais.

Fim de ano, época de férias
escolares e viagens; época de con-
fraternizações e das festividades de
Natal e de Ano-Novo, infelizmente
sem qualquer premissa de um grau
de consciência renovado, para re-
duzir tanto sofrimento animal.

———
João Salvador é biólogo
e articulista
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‘Feira de Empregabilidade PCD’
acontece hoje no Varejão Central
Trinta empresas foram cadastradas pela Prefeitura de Piracicaba e
vão ofertar mais de 160 vagas exclusivas para pessoas com deficiência

OSSOSSOSSOSSOSS

Comissão de avaliação discute
transparência e fiscalização

Com mais de 160 vagas de
emprego exclusivas para pessoas
com deficiência, residentes em Pi-
racicaba, acontece hoje (3), das 9h
às 14h, a segunda edição da Feira
de Empregabilidade para Pessoa
com Deficiência (PCD). As vagas
serão ofertadas por 30 empresas
que se cadastraram na Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
responsável pelo evento. Com par-
ticipação gratuita, a feira será no
Varejão Municipal do Centro, que
fica à rua Santa Cruz, 1.260, e os
interessados devem levar currícu-
lo, RG e CPF originais.

Alusivo ao Dia Internacional
da Pessoa com Deficiência, come-
morado no mês de dezembro, o
evento tem como objetivo promo-
ver a inclusão das pessoas com de-
ficiência no mercado de trabalho,
e segundo enfatiza o secretário da
Semdettur, Euclides Libardi, as
pessoas com deficiência têm difi-
culdade em contatar empresas em
busca de emprego, por isso, esta
feira se faz tão importante, uma
vez que as empresas também têm
dificuldade para encontrar esses
profissionais. “A Semdettur está
sendo a ponte para ligar as em-

presas aos seus futuros colabora-
dores”, disse.

As empresas que participarão
da Feira são as seguintes: Argus
Solutions, Centro de Reabilitação
Piracicaba – Empresa Inclusiva,
Centro Educacional Piracicaba
Santa Cruz (CEPSC), CJ do Brasil,
Coplacana, Desktop, Drogal Far-
macêutica Ltda, Duplas – Indús-
tria de Peças Plásticas Ltda, Grupo

Feria da Empregabilidade PCD tem sua segunda edição nesta terça (3)
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Spsp, Hospital Fornecedores de
Cana de Piracicaba, Hyundai Mo-
tor Brasil, Irmandade da Santa
Casa de Misericórdia de Piracica-
ba, Its Brasil – Polo de Empregabi-
lidade Inclusiva, Klabin S.A., LEF
Pisos e Revestimentos S.A., Link
Steel – Equipamentos Industriais,
Max Atacadista Piracicaba, Repon-
to Consultoria de Gestão Empresa-
rial Ltda-Me, Requiph, Sebrae –

Serviço de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas de São Paulo, Senac
Piracicaba, Sindicato dos Metalúr-
gicos de Piracicaba e Região, STU
Indústria de Comp. e Peças Ltda,
SX Negócios, Techniplas, Tempero
Certo, Terraverde Máquinas Agrí-
colas Ltda, Tools Digital Services,
Unimed Piracicaba, Unimil Indús-
tria e Comércio de Peças de Máqui-
nas Agrícolas Ltda.

A Comissão de Avaliação e
Acompanhamento das Organi-
zações Sociais de Saúde (OSS)
realizou uma reunião para tra-
tar de pontos cruciais relacio-
nados ao monitoramento das
atividades, metas e obrigações
firmadas em convênios com es-
sas entidades. Durante o encon-
tro, foram discutidos temas de
interesse público, com foco na
transparência e no cumprimen-
to das metas estabelecidas.

Os integrantes da comissão
aproveitaram para fazer aponta-
mentos e encaminhamentos, além
de esclarecer dúvidas relacionadas
ao funcionamento das OSS e à apli-
cação dos recursos destinados a
elas. “Nosso compromisso é com a
transparência e a lisura. Estamos
aqui para fiscalizar e acompanhar

todo o processo, garantindo que as
obrigações sejam cumpridas con-
forme os convênios firmados”, dis-
se Paulo Soares, presidente do con-
selho de Saúde.

A discussão abordou tam-
bém estratégias para aprimorar
o acompanhamento das metas
estabelecidas e assegurar que os
recursos sejam utilizados de ma-
neira eficiente. O encontro reafir-
mou o papel fiscalizador da co-
missão, que se mantém firme no
propósito de assegurar que todas
as etapas do processo estejam em
conformidade com as normas e
diretrizes previstas.

A próxima reunião está pre-
vista para ocorrer no início do
próximo mês, dando continuida-
de ao trabalho de acompanha-
mento e avaliação.

Divulgação

Integrantes aproveitaram para fazer
apontamentos e encaminhamentos
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Pira nos Bairros leva serviços
à população Kobayat Líbano
Atendimentos em áreas como saúde, finanças, família e meio ambiente, além
de atrações culturais, aconteceram na E.M. Prof.ª Elizabeth Consolmagno Cruz
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Virada Inclusiva reúne mais
de 400 pessoas no Engenho

A Apae foi uma das participantes da Virada

Divulgação

Quatrocentos e cinquenta pes-
soas passaram pela Virada Inclu-
siva 2024, realizada domingo, 1,
no Engenho Central. Estavam pre-
sentes Marcos da Costa, secretá-
rio estadual dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência, Euclídia Fio-
ravante, secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social, Wander Viana Santos, co-
ordenador do Conselho Munici-
pal da Pessoa com Deficiência de
Piracicaba (Comdef), Letícia Peres
de Farias Françoso, coordenado-
ra do Conselho Estadual para As-
suntos da Pessoa com Deficiência
de São Paulo, e representantes de
diversas organizações e entidades.
Foram cinco horas de atividades
que promoveram a inclusão, a di-
versidade e o protagonismo das
pessoas com deficiência.

O evento, que teve como tema
Superamos Barreiras, Protagoniza-
mos Mudanças promovido pela
Secretaria de Estado dos Direitos
da Pessoa com Deficiência (SEDP-
cD), foi realizado no município pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), em par-
ceria com a Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), Ação Cultural (Semac), Con-
selho Municipal de Proteção, Di-
reitos e Desenvolvimento da Pes-
soa com Deficiência (Comdef) e di-
versas organizações locais. A inici-
ativa permitiu a interação de pes-
soas com ou sem deficiência em ati-
vidades culturais e recreativas gra-
tuitas, visando a promoção de opor-
tunidades para inclusão e partici-
pação social e garantia dos direitos
sociais fundamentais para as pes-
soas com deficiência.

O secretário Marcos da Costa
disse que a Virada é um evento
importantíssimo e Piracicaba está
de parabéns por promovê-lo com
diversas atividades, fazendo com
que pessoas com e sem deficiência
possam comemorar o dia 3 de de-
zembro, Dia Internacional da Pes-
soa com Deficiência. “É importan-
te que a sociedade possa refletir
sobre a necessidade que merecem
todos, especialmente as pessoas
com deficiência, para que possam
viver e exercer a cidadania de for-
ma plena, em favor da dignidade e
inclusão”, ressaltou.

A secretária da Smads, Euclí-
dia Fioravante, destacou o traba-
lho das organizações presentes no
evento totalmente integradas com
os serviços socioassistenciais de
cada território de CRAS, tendo
como objetivo a minimização das
barreiras de acesso das pessoas
com deficiência aos serviços públi-
cos e aos contextos sociais.

Letícia Peres Françoso desta-
cou que a Virada deste ano foi
maravilhosa, com diversas partici-

pações culturais e que contou não
somente com pessoas com defici-
ência, mas também com pessoas
que não têm deficiência, que pres-
tigiaram o evento, vivenciando e
vendo na prática que as diferenças
não as diminuem.

Para o coordenador do Com-
def, Wander Viana Santos , a Vi-
rada Inclusiva é de extrema im-
portância, pois abre espaço para
as entidades mostrarem seus tra-
balhos e pessoas com deficiência
mostrarem suas capacidades. “É
um dia de integração de pessoas,
independente se possuem ou não
deficiências. É um momento de
inclusão e de reflexão para toda a
sociedade, e para que todos perce-
bam e entendam que as pessoas
com deficiência são acima de tudo
pessoas, com total direito de esta-
rem em todos os lugares que qui-
serem estar”, destacou.

APRESENTAÇÕES - A pro-
gramação incluiu apresentações
culturais, treino de corrida/cami-
nhada com triciclos, que passou
pela passarela Pênsil, Rua do Por-
to e Bosque do Engenho, em um
percurso de aproximadamente 5
km, exposições, atividades dirigi-
das de ginástica, demonstração de
esportes paralímpicos, apresenta-
ção de dança, coral de vozes com
repertório natalino, apresentações
de capoeira, música, venda de pro-
dutos artesanais, oficina de libras,
ciranda inclusiva, vivências inclu-
sivas (musicoterapia, oficina de Li-
bras, atividades adaptadas), expo-
sição literária (acervo em braille e
doação de livros), informações e es-
clarecimentos sobre o Transtorno
do Espectro Autista (TEA).

A Virada Inclusiva celebra o
Dia Internacional das Pessoas com
Deficiência comemorado no dia 3
de dezembro, destacando o prota-
gonismo das pessoas com deficiên-
cia na construção de uma socieda-
de mais acessível, justa e inclusiva.

Foram apoiadoras do evento
a Organização social Pernas Cai-
piras, Organização Social dos Os-
tomizados, Associação de Aten-
dimento a Pessoas com Deficiên-
cia Visual de Piracicaba (Avistar),
ITS Brasil – Pólo de Empregabili-
dade Inclusiva, Associação de
Pais e Amigos dos Excepcionais
(Apae), Associação Síndrome de
Down de Piracicaba, Espaço Pipa,
Associação Presbiteriana – Cres-
cer, Centro Social de Assistência
e Cultura São José (Cesac), – As-
sociação de Pais e Amigos dos
Autistas de Piracicaba (Auma),
Associação de Surdos – Libras
Piracicaba (Assupira), Associação
Brasil Parkinson Núcleo Piraci-
caba, Centro de Assistência Soci-
al Coração de Maria Nossa Mãe
(Afascom) e Centro de Reabilita-
ção de Piracicaba.

A 25ª edição do Pira nos Bair-
ros, realizada na Escola Municipal
Prof.ª Elizabeth Consolmagno
Cruz, na região do Kobayat Líba-
no, no sábado (30), fez cerca de
500 atendimentos à população. O
evento, que aconteceu das 9h às
12h, reuniu serviços de diversas
secretarias da Prefeitura.

O evento contou com infor-
mações sobre os serviços e os pro-
gramas da Assistência Social, ori-
entações sobre o Banco do Povo e
o MEI (Microempreendedor indi-
vidual, orientações às famílias en-
volvidas nos processos de regula-
rização fundiária, consulta e par-
celamento de débitos (IPTU e ta-
xas diversas), emissão dos cartões
de transporte público e de estacio-
namento de idoso e as informa-
ções e as instruções sobre o APP
Zona Azul Piracicaba.

Também houve orientação so-
bre alimentação saudável, avalia-
ção antropométrica (peso e altura)
e marcador de consumo alimentar,
verificação de pressão arterial e de
glicemia, promoção e prevenção em
saúde bucal e testes de visão.

Silene Benovil, de 32 anos,
moradora do bairro, aproveitou a
manhã de atividades na escola
Prof.ª Elizabeth Consolmagno
Cruz. Ela estava acompanhada das
filhas Sara, de 7 anos, e Diana, de

13 anos. “Viemos curtir o dia, ver a
movimentação, conhecer os aten-
dimentos oferecidos pela Prefeitu-
ra e ver as apresentações. Elas es-
tão adorando”, contou.

Rayane Martins de Souza, de
7 anos, aluna da Escola Munici-
pal Prof.ª Elizabeth Consolmag-
no Cruz, participou de uma apre-
sentação de dança junto a ami-
gas de classe e aproveitou para
passear. “Vim também brincar no
tobogã e estou aprendendo um
pouco sobre as espécies de mor-
cego que existem”, disse em fren-
te ao painel levado pela Secreta-
ria da Saúde.

Adriano Elias Lopes, de 39
anos, é pai da Gabriela, de 11 anos,
que também se apresentou. Emoci-
onado, ele aplaudiu a filha de pé,
antes de dar um forte abraço na
pequena, que foi ao seu encontro
sorrindo. “A escola nos avisou que
hoje teria a apresentação dentro do
Pira nos Bairros e viemos prestigi-
ar, veio a família toda. Vamos ago-
ra comer pastel e andar pela esco-
la, mas quero muito já fazer o car-
tão Pira Cidadão”, disse.

Durante o 25º Pira nos Bair-
ros, também teve apresentação
musical do grupo Mississipi Jazz
Band, passeio da capivara Mona
que interagiu com a população,
números circenses e uma conta-

Também houve orientação sobre alimentação saudável, avaliação
antropométrica (peso e altura) e marcador de consumo alimentar
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ção de histórias musical, que ti-
rou risos do prefeito Luciano Al-
meida. “O Pira nos Bairros é um
projeto que conecta a população
aos serviços da Prefeitura de for-
ma direta e mais rápida. É, tam-
bém, uma oportunidade para ter
um sábado divertido com a famí-
lia e amigos do bairro”.

Sânia dos Santos Araújo,
agente de saúde do PSF do Kobayat
Líbano, falou um pouco do atendi-
mento que realizou no sábado. “Fa-
lamos sobre consumo alimentar,
mostrando potinhos com a quan-
tidade de gordura e açúcar de al-

guns alimentos. Fazemos aqui uma
análise do consumo alimentar da
pessoa, para ela ter uma consciên-
cia do que ela está comendo, se faz
bem ou não”.

Ingrid Cristina de Souza, 39
anos, aproveitou o Pira nos Bair-
ros com o filho Artur, de 7 anos,
para brincar e participar de aten-
dimentos. “O serviço é muito bom,
principalmente para pessoas, como
eu, que não tem tempo durante a
semana, devido ao trabalho, de ir
ao posto de saúde com mais calma,
por exemplo. Vou aproveitar tudo
que puder hoje”.
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Espaços públicos de Piracicaba recebem iluminação de Natal
O público prestigiou, na quin-

ta-feira (28), a iluminação da pas-
sarela Pênsil, que recebeu 72 mil
lâmpadas LED. O evento, reali-
zado pela Prefeitura, por meio das
secretarias de Turismo (Semdet-
tur) e Ação Cultural (Semac), em
parceria com a Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba (Aci-
pi), também marcou o início da
programação do projeto Luz &
Arte 2014.

O evento de acendimento das
luzes na passarela Pênsil contou
com a presença do prefeito Lucia-
no Almeida, do titular da Semac,
Carlos Beltrame, do secretário de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur), Eu-
clides Libardi, da diretora muni-
cipal de Turismo, Alessandra Frei-
re, r representantes da Acipi. As
luzes dos três equipamentos são
diariamente acesas às 18h e ficam
ligadas até 6h, até o dia 6 de janei-
ro de 2025.

A iluminação da passarela

A passarela Pênsil fica iluminada até o dia 6 de janeiro de 2025
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Pênsil tem extensão de dois mil me-
tros, com 36 LEDs a cada metro
com visualização de 360 graus.

O Centro Cívico ganhou um
luminoso em forma de árvore de
Noéis com 6,30 metros de altura e
3,45 metros de largura, produzido
em estrutura metálica galvaniza-
da de tubos metalon e contornado
com mangueiras luminosas LED.
O enfeite também tem oito cometas
azuis e brancos.

Já o Elevador Turístico rece-
beu uma estrutura com 82.800
luzes de LED, também com visua-
lização de 360 graus e mais duas
cascatas de LED.

Na inauguração da decoração
natalina em frente à passarela Pên-
sil, a população foi recepcionada
com a banda de jazz itinerante Mis-
sissippi Jazz Band, apresentação
musical de integrantes do projeto
Educando pelo Esporte e apresen-
tação da Carreta do Tubinho.

Para o prefeito Luciano Almei-
da, a decoração de Natal ativa a

memória afetiva da população. “A
decoração de Natal é um momento
muito especial, cria memórias afe-
tivas e promove o espírito de união
entre as famílias. Essa é somente a
primeira de uma série de ativida-
des que teremos para trazer o espí-
rito natalino a Piracicaba”.

O secretário do Turismo, Euc-
lides Libardi, ressalta que a ilumi-
nação especial destes espaços pú-
blicos são importantes para a po-
pulação sentir o clima de Natal. “É
também para tirar fotos e ter um
lazer gratuito para lembrar que o
momento é de confraternização”.
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Na tribuna, Silvia Morales destaca
temas importantes de novembro

Na tribuna da 73ª Reunião
Ordinária de 2024, realizada na
noite desta quinta-feira (28), a ve-
readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua”, destacou eventos marcan-
tes do mês de novembro. A parla-
mentar abordou temas ligados à
Consciência Negra, ao ativismo
contra a violência de gênero e a
acontecimentos nacionais e inter-
nacionais, como o G20 e questões
políticas recentes.

Silvia Morales destacou a re-
levância das datas comemorativas
e os eventos do mês, com destaque
para o Dia da Consciência Negra,
celebrado em 20 de novembro. Ela
relatou sua participação na missa
afro e ressaltou a importância da
preservação e valorização das tra-
dições culturais e religiosas afro-
brasileiras. A vereadora também
frisou avanços e retrocessos no
combate ao racismo, citando o pro-
grama de cotas como conquista,
mas lamentando episódios de dis-
criminação, como as atitudes ra-
cistas de estudantes da PUC e dis-
cussões preconceituosas relaciona-
das às cotas na USP.

A vereadora também chamou
atenção para os “21 Dias de Ati-

vismo pelo Fim da Violência Con-
tra a Mulher”, destacando ativi-
dades realizadas pela Câmara
Municipal. Ela citou debates com
especialistas que trouxeram refle-
xões sobre o machismo e dados
alarmantes da violência contra as
mulheres. “São iniciativas que re-
forçam a importância de promo-
ver conscientização e enfrenta-
mento a esse grave problema soci-
al”, declarou.

A parlamentar ainda comen-
tou os recentes mandados de pri-
são contra suspeitos de planejar
um golpe de Estado em 2022. Se-
gundo ela, os desdobramentos re-
velam tempos “estranhos e sombri-
os”, mas reforçam a importância
da apuração e da responsabiliza-
ção dos envolvidos.

A vereadora destacou a rele-
vância do G20, realizado no Rio de
Janeiro, cujo tema principal foi
“Construindo um mundo justo e
um planeta sustentável”. Silvia
Morales falou sobre a participação
do presidente dos Estados Unidos,
Joe Biden, e a discussão de ques-
tões como a fome e a sustentabili-
dade. “São debates essenciais para
um futuro mais justo e sustentá-
vel”, afirmou.

As oficinas preparatórias para
a formação do elenco da 35ª edi-
ção da Paixão de Cristo de Piraci-
caba tiveram início na semana pas-
sada, dia 26 de novembro, e se-
guem nesta terça-feira (3 de de-
zembro). As atividades acontecem
na sede da Associação Guarantã e
têm início a partir das 19 horas e
nesta semana ocorrerão até sex-
ta-feira, dia 6, sempre no mesmo
horário, seguindo até as 21h. A
direção da Paixão de Cristo para a
temporada 2025 será comandada

por Raul Rozados e Carla Sapu-
ppo. A Paixão de Cristo de Piraci-
caba é encenada há três décadas
durante a Semana Santa e, em
2025, esse período ficará concen-
trado entre os dias 13 e 20 de abril.
Porém, a Associação Guarantã
ainda não informou oficialmente
as datas das apresentações.

Inscrições para compor elenco
da 35ª edição - solicitar a ficha de
inscrição pelo nosso e-mail:
guaranta@guaranta.org.br. Infor-
mações: @guarantaoficial.
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Guarantã segue com oficinas
preparatórias para 35ª Paixão

Atividades para a edição 2025 tiveram início no dia 26 de novembro
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Conferência do Meio Ambiente
discute a emergência climática
Evento aconteceu no sábado (30) e propôs ações que serão levadas para a conferência estadual
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Comitiva do Exército Brasileiro
visita obras de pavimento

Comitiva do Exército Brasileiro visitou obras de concreto em Piracicaba
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Reforçando ainda mais a ima-
gem de Piracicaba como referência
no uso de Pavimento Urbano de
Concreto (PUC) em vias públicas, a
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), recebeu
na semana passada a visita de co-
mitiva do Exército Brasileiro, que
acompanhou as obras de pavimen-
tação na cidade.

Participaram da visita a titu-
lar da Semuttran, Jane Franco, e
o engenheiro Evandro Sotto; a ca-
pitão do Departamento de Proje-
tos do Exército, Geyssyane Félix
Macedo, e o tenente do Departa-
mento de Projetos do Exército,
Diego Albuquerque; os represen-
tantes da Associação Brasileira de
Cimento Portland, Fernando Cro-
sara, Waldir Belisario e Ricardo
Mosquetti; os representantes da
empresa Concrefiber, Sandro Fer-
reira e Marcio Barbosa; e o repre-
sentante da empresa R9PRO En-
genharia, Carlos Bassamino.

A comitiva passou pela aveni-
da 1° de Agosto, antigo anel viário
Comendador Leopoldo Dedini, ave-
nida Professor Benedito de Andra-
de e a rodovia SPA 155/308 (Cea-
gesp). De acordo com a Semuttran,
o objetivo foi justamente apresen-
tar a aplicação do PUC como alter-
nativa de pavimento com alta du-
rabilidade e baixa manutenção.

“O uso do PUC em Piracicaba
tem se tornado referência em todo
o Brasil, chamando atenção de ou-
tros municípios e órgãos públicos,
como foi o caso do Exército Brasi-
leiro. Isso porque o material que
está sendo aplicado dentro da ci-
dade tem inúmeras vantagens,
como segurança, resistência e du-
rabilidade da vida útil do pavimen-
to, além do inovador sistema whi-
tetopping utilizado nos anéis viári-
os e a reciclagem, que diminui o
tempo de execução de 28 para até
sete dias, em média, de obras”, des-
tacou Jane.

O sistema whitetopping con-
siste na restauração do pavimento

existente com a colocação de con-
creto sobre este, além da obra pre-
ver a correção dos pontos críticos
de drenagem e a recuperação do
acostamento que está com desní-
vel, promovendo a melhoria na se-
gurança viária, para evitar sinis-
tros de trânsito.

O Exército Brasileiro conta com
equipes especializadas na execução
de obras de infraestrutura, como
pavimentação e recapeamento de
vias, principalmente em áreas re-
motas e locais de difícil acesso e são
os próprios militares quem realizam
os serviços.

“Foi uma grande oportunida-
de poder conhecer o trabalho reali-
zado em Piracicaba, de implanta-
ção do PUC. Trata-se de um traba-
lho de altíssima qualidade, que cer-
tamente continuará a conquistar
espaço no setor da construção”,
destacou a capitão Geyssyane.

RIBEIRÃO PRETO – Além
do Exército, gestores do transpor-
te coletivo de Ribeirão Preto tam-
bém estiveram em Piracicaba na
última semana, para conhecer a
operação do Pira Mobilidade. Na
oportunidade, foi apresentado à
equipe as exigências do atual con-
trato do serviço com a Empresa
Rápido Sumaré Ltda.

Tiverem a oportunidade de
conhecer ainda o sistema de fisca-
lização quanto ao cumprimento
das viagens, assim como visita-
ram os terminais urbanos de in-
tegração. Aproveitando a visita, os
técnicos também conheceram o
Centro de Inteligência Integrado
de Piracicaba (CIIP), inaugurado
no dia 26 de novembro.

O intuído da visita, segundo
Jane, foi a troca de informações
entre as cidades, buscando subsí-
dios técnicos para aprimorar ain-
da mais este importante serviço pú-
blico que é o transporte coletivo. A
equipe ribeirão-pretana avaliou o
sistema piracicabano de transpor-
te coletivo como um exemplo de
qualidade neste tipo de prestação
de serviço.

Miguel Soares, Gabriel Lagreca Tei-
xeira, Arthur Narciso Gasparotti,
Heitor Peres Françoso, Pedro da
Paz Cerqueira, Milton Luiz Medei-
ros Biazotti, Davi Matheus Passari-
ni, Henrique Gomes de Freitas, Fran-
cisco Monteiro Zerbinatti, Wallace
Henrique da Silva Oliveira, Felipi-
nho e Hector Donatto Barbieri.

Se vencer a semifinal nesta ter-
ça, a equipe sub-12 do PDB/Selam
disputa a final da competição no
dia 12 de dezembro, a partir das
19h30, novamente no Rogê Ferrei-
ra. O adversário será o vencedor
da outra partida semifinal entre as
representações do Clube Atlético
Hortolândia e CF Falcão 12 Colégio
The Joy School, de Jundiaí.

Após o empate de 1 a 1 no tem-
po regulamentar e a vitória de 4 a 3
na disputa de pênaltis diante do
CTA Team Jhones na fase de quar-
tas de final, o elenco de futsal sub-
12 do PDB/Selam volta à quadra
hoje, 3, pela semifinal da 41ª Copa
Campinas de Futsal. A partida tem
início às 19h30 contra a equipe cam-
pineira do Pulo Futsal em confron-
to agendado para o Ginásio de Es-
portes Rogê Ferreira, em Campinas.

Sob o comando dos professo-
res da Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
Gustavo de Sousa Cerqueira e Ro-
drigo de Godoy Dias, a equipe pi-
racicabana joga com Gabriel Tei-
xeira, Felipe Moreira dos Santos,
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Fórum avalia atividades e projeta novas ações
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Sub-12 do PDB/Selam joga a
semifinal da Copa Campinas

Futsal Selam em partida no Ginásio do
Prezotto; equipe decide semfinal
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), re-
alizou no sábado (30), a 2ª Confe-
rência Municipal do Meio Ambien-
te, na central de aulas da Esalq/
USP. O evento, que discutiu emer-
gência climática, contou com pa-
lestra inicial e grupos de trabalhos
divididos em cinco eixos.

O prefeito Luciano Almeida e
os secretários de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap) e de Agri-
cultura e Abastecimento (Sema),
Ronaldo Cançado e Nancy Thame,
respectivamente, estiveram presen-
tes no evento.

“Essa foi uma ótima oportu-
nidade que possibilitou trazer luz e
apresentar propostas que são, de
fato, pautáveis, que podem ser apli-
cadas e levadas a nível estadual e a
nível nacional. Precisamos que a
sociedade participe, também tome
a frente, em conjunto com o poder
público e a iniciativa privada, dos
projetos de meio ambiente”, decla-
rou Luciano Almeida.

A palestra inicial, de tema A
emergência climática: o desafio da
transformação ecológica, foi mi-
nistrada pela professora Nathalia
Nascimento, que é geógrafa, dou-
tora em Ciência do Sistema Ter-
restre, professora do Departamen-
to de Ciências Florestais da Esalq
e coordenadora do Laboratório de
Educação e Política Ambiental
(OCA/USP).

“É muito importante contar
com ações que estabelecem estraté-
gias de como chamar as pessoas a
entenderem a necessidade dessa
situação climática. É fundamental
a participação e conscientização da
população”, acrescentou Cançado.

Nancy destacou a relevância
de considerar meio ambiente como

aspecto macro, que inclui não ape-
nas mitigações na área urbana,
mas também na área rural. “Gos-
taria de chamar atenção para que
a gente tenha um olhar além das
linhas divisórias que comumente
fazemos. As mudanças climáticas
estão aí e, quando falamos da área
ambiental, não existem linhas na
natureza. O que quero dizer é que
há muito de urbano no rural e
muito de rural na área urbana e,
além disso, precisamos também
comungar com os outros municí-
pios, para conseguir resolver essa
situação. É uma atenção que te-
mos de ter, porque o urbano ne-
cessita de muitas medidas, mas
também tem consequência do ru-
ral, que, muitas vezes, não tem a
atenção necessária”, disse.

GRUPOS DE TRABALHO
– Depois da palestra, os participan-
tes foram separados em cinco gru-
pos para discutir e propor ações
relacionadas aos eixos: I. Mitiga-
ção: redução da emissão de gases
de efeito estufa; II. Adaptação e
preparação para desastres: preven-
ção de riscos e redução de perdas e
danos; III. Justiça Climática: su-
peração das desigualdades; IV.
Transformação Ecológica: descar-
bonização da economia com maior
inclusão social; V. Governança e
Educação Ambiental: participação
e controle social. As propostas se-
rão encaminhadas para a etapa
estadual da 5ª Conferência Nacio-
nal do Meio Ambiente.

Posteriormente, o evento se-
guiu com a candidatura dos dele-
gados, plenária final, eleição dos
delegados e apresentação dos re-
sultados da conferência.

Joana Gabriela Coutinho Soa-
res, do grupo Engajamundo, foi
facilitadora no eixo Justiça Climá-
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A vereadora Silvia Morales,
do mandato coletivo “A Cida-
de é Sua”, representou a
Câmara Municipal de Piraci-
caba na 2ª Conferência Mu-
nicipal de Meio Ambiente de
Piracicaba, na Central de Au-
las da Esalq/USP, que acon-
teceu no último sábado, 30/
11. “Foi uma grande oportu-

nidade para a sociedade pi-
racicabana participar do de-
bate públ ico atual  sobre
emergência climática, tema
da conferência, e promover o
debate com o olhar local, pro-
pondo ações para o enfren-
tamento da crise climática no
nosso município”, disse a
vereadora Silvia Morales.

REPRESENTANTE

tica e salientou que é importante
ampliar o debate sobre o assunto.
“O cenário que a gente tem são os
países mais ricos emitindo mais
carbono, mas os lucros são para
poucas pessoas. Porém, os impac-
tos, os desastres são para muitas
pessoas. E quando a gente olha para
os grupos que, de fato, estão viven-
ciando e passando por dificulda-
des nesses desastres, são os gru-
pos vulnerabilizados como as mu-
lheres, as pessoas negras, as popu-
lações indígenas, comunidades tra-

dicionais. É extremamente impor-
tante que a gente traga à tona este
debate, para trazer essas popula-
ções também para um papel de pro-
tagonismo na construção de solu-
ções”, explicou.

A plenária municipal foi a pri-
meira parte da 5ª Conferência Na-
cional do Meio Ambiente (CNMA),
promovida pelo Governo Federal,
que será realizada em maio de
2025. A segunda etapa é a confe-
rência estadual, prevista para acon-
tecer entre 15/01 e 15/03 de 2025.

O Fórum Permanente sobre
Inovação, Ciência e Tecnologia da
Câmara Municipal de Piracicaba,
sob a coordenação da vereadora
Rai de Almeida (PT) realizou a úl-
tima reunião mensal do ano de
2024, na manhã desta sexta-feira
(29), às 9h00, no auditório da AEP
(Associação dos Engenheiros de
Piracicaba), rua Ipiranga, 166.

Na pauta dos trabalhos fo-
ram avaliadas as realizações de
2024 e, destaque para as princi-
pais ações pretendidas em 2025,
frente ao novo governo municipal,
formação da nova Câmara, com
40% de renovação de vereadores
e esforços na espera estadual, na
criação de um GT (Grupo de Tra-
balho), que reforce a Frente Par-
lamentar pelo Desenvolvimento
da Ciência, Tecnologia, Inovação
e sua Integração, onde Piracicaba
também possa ser contemplada.

Rafael Sanson, da Atepi (As-

Integrantes do Fórum Permanente sobre Inovação, Ciência
e Tecnologia se reuniram nesta sexta, na Associação dos
Engenheiros, sob coordenação da vereadora Rai de Almeida
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sociação das Empresas de Tecno-
logia) foi o palestrante principal da
reunião, com enfoque nos cami-
nhos da entidade desde o ano de
2018, para hoje se firmar na região
de Piracicaba, onde a cidade se des-
ponta na 23ª posição, num univer-
so de mais de 100 cidades que di-
namizam seus polos tecnológicos,
atuando diretamente na geração
local de 1.100 empregos formais e,
englobando mais de 4 mil pessoas.

A reunião também contou
com as explanações do presidente
do Conselho Municipal de Ciência,
Vitor Pires Vencovsky, além de Pe-
dro Chamochumbi (Pecege), Heri-
ca Lucia Machado (secretaria mu-
nicipal de Educação), Guilherme
Coletti (Etec - Deputado Ary Pedro-
so), Mauricio Magossi (Associação
dos Engenheiros e Arquitetos); Éli-
ton Claus Semad  (Secretaria Mu-
nicipal de Administração), Carlos
Roberto Rodrigues, do Conselho

Coordenador de Entidades Civis;
Ayri Rando (Mandato Coletivo a
Cidade é Sua, do gabinete da vere-
adora Silvia Morales (PV); Leonar-

do Polizel Martins (Pecege), Jacque-
line Borian de Oliveira Beloni (Se-
brae) e Mário Camargo (assessor
da vereadora Rai).

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou a indica-
ção 3687/2024 para manu-
tenção com raspas de asfal-
to ou cascalho na rua Olga
Leite Bolani, altura nº 300,
no bairro Vila Sônia. Na jus-
tificativa, o parlamentar rela-
ta que um empresário do

ramo de transporte solicitou
melhorias devido às condi-
ções precárias da estrada de
terra,  especia lmente em
dias de chuva, dificultando
tráfego de caminhões e os
outros veículos. A medida
visa a melhorar segurança
e acessibilidade.

MANUTENÇÃO EM ESTRADA

Divulgação
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Hyundai e Criape criam projeto
que promove inclusão digital
Hyundai Maker capacita jovens com habilidades digitais e promove projetos inovadores
em suas comunidades, transformando-os em protagonistas de suas próprias criações

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Vias recebem reforço de
sinalização horizontal e vertical

"Hyundai Maker" é fruto da
parceria entre a Hyundai e a Cria-
pe, reconhecida por sua atuação
em projetos educativos, que tem
como objetivo fomentar a criativi-
dade e inovação entre os jovens de
escolas públicas. O diferencial do
projeto é a disponibilização de kits
educacionais focados no estudo de
soluções de hidrogênio, proporcio-
nando aos estudantes a oportuni-
dade de explorar uma das princi-
pais alternativas para energia lim-
pa e sustentável.

Com foco na educação "ma-
ker", o programa inédito oferece
oficinas práticas pelas quais os es-
tudantes podem aprender robó-
tica, design, programação e susten-
tabilidade. A iniciativa visa prepa-
rar uma nova geração de talentos
para enfrentar os desafios do fu-
turo, unindo tecnologia e educa-
ção em prol de um impacto social
positivo. "Esse é o primeiro projeto
em escolas voltado para tecnologia
do hidrogênio; com o aumento da
demanda por fontes de energia re-
nováveis e a busca global por alter-
nativas ao carbono, o hidrogênio
tem ganhado destaque como uma
das soluções mais promissoras. Os
kits utilizados no "Hyundai
Maker" são projetados para faci-
litar o aprendizado e a experimen-

tação em laboratórios, ajudando
futuros profissionais a entende-
rem as dinâmicas e tecnologias
envolvidas na produção, armaze-
namento e utilização de hidrogê-
nio como fonte de energia", fala
Francisco Kronemberger, Diretor
de Projetos da Criape.

Durante as oficinas, os parti-
cipantes têm a oportunidade de
criar veículos movidos a hidrogê-
nio.  "Nosso propósito é estimular
a criação do valor compartilhado e
apresentar uma visão de trabalho
na indústria, oferecendo capacita-
ção para preparar os estudantes
para a economia digital, estimulan-
do a inovação, o raciocínio lógico e
a sustentabilidade por meio de
workshops, materiais didáticos e
suporte técnico. Dessa forma, os
participantes desenvolvem soluções
inovadoras para problemas reais de
suas comunidades", conta Eduar-
do Fischmann, Gerente Executivo
de Assuntos Corporativos e Res-
ponsabilidade Social da Hyundai.

Vale ressaltar que os profes-
sores que ministram o curso tam-
bém recebem um treinamento e
formação de 40 horas para aplicar
os conceitos em aula e apoiar os
alunos no desenvolvimento dos
protótipos de conclusão de curso.

O "Hyundai Maker" é mais

Novos cartões substituem os antigos para
uso no transporte público em Piracicaba
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uma ação que reforça o compro-
misso da Criape e da Hyundai com
a inclusão digital e a promoção de
oportunidades para jovens em
todo o Brasil. "Unimos a expertise
tecnológica da Hyundai com o
nosso know-how em projetos so-
ciais da Criape, buscando trans-
formar a forma como jovens

aprendem e interagem com a tec-
nologia", comemora Francisco.

ESCOLAS - Em 2024, o
"Hyundai Maker" foi implementa-
do em 4 escolas públicas na cidade
de Piracicaba, sendo elas E.E. Mon-
senhor Jeronymo Gallo, E.E. Edson
Rontani, E.E. Dr João Conceição,
E.E. Prof. Antonio de Mello Cotrim.

Entre os dias 22 e 29 de no-
vembro, por meio da Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), foram realizados ser-
viços de sinalização horizontal e
vertical em 36 vias, sendo cinco
avenidas e 31 ruas.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedes-
tres, ciclistas, motociclistas e mo-
toristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na sina-
lização horizontal contém micro-
esferas de vidro, que permite me-
lhor visualização por refletir a luz
dos veículos. Quando necessário,
os serviços também incluem a

Sinalização reforçada na Rua do Vergueiro,
esquina com a Rua Rangel Pestana
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instalação de tachão e tachinha e
troca de placas da sinalização ver-
tical e aérea.

Os endereços atendidos fo-
ram Avenida Antônio Abdalla,
Avenida Frei Antônio Francisco
Perin, Avenida Francisco de Sou-
za, Avenida Luiz Pereira Leite e
Avenida Laranjal Paulista. Rua
Cezira Giovanoni Morett, Rua
Benjamin Constant, Rua Treze de
Maio, Rua do Vergueiro, Rua Go-
mes Carneiro, Rua Dom Pedro I,
Rua José Ferraz de Carvalho, Rua
Madre Cecília, Rua Rangel Pesta-
na, Rua Manoel Francisco Rosa,
Rua Dona Eugênia, Rua Fernan-
do Lopes, Rua Irineu Milanez,
Rua Alexandre Herculano, Rua
Regente Feijó, Rua Antônio Pino,
Rua Luiz de Queiroz, Rua Horá-
cio Diniz Leite, Rua Lourdes de
Gaspari Lobato, Rua Valquíria
Sanches Coletto, Rua Professora
Maria, Rua Fernando Lopes, Rua
Saldanha Marinho, Rua Humber-
to Palma, Rua Prudente de Morais,
Rua Moraes Barros, Rua do Rosá-
rio, Rua Dona Eugênia, Rua Pas-
choal Barsottini, Rua Nelson Fur-
lan e Rua Doutor Raul Machado.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Pague Menos divulga
ganhadora do prêmio da
Campanha Carreta do Milhão

A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realizou mais uma
campanha promocional, a Carreta
do Milhão Pague Menos (Certifi-
cado de Autorização SPA/ME nº
04.036012/2024), de 20 de setem-
bro de 2024 a 24 de novembro de
2024. A promoção contemplou as
37 lojas físicas e o e-commerce
superpaguemenos.com.br. Agora,
chegou o grande dia para saber
quem foi o (a) sortudo (a) e será
contemplado com um milhão de
reais em barras de ouro.

Os clientes que compraram
durante o período da campanha e
geraram número da sorte para par-
ticipar, estão ansiosos pela revela-
ção do nome. “Qual loja será a res-
ponsável por consagrar o
próximo(a) grande ganhador(a)?”.
Entre as 37 lojas físicas e o e-com-
merce do Supermercados Pague
Menos, as expectativas são altas!

Após o sorteio da Loteria Fe-
deral, realizado dia 27 de novem-
bro, a sorte foi para a Região Me-
tropolitana de Campinas. A con-
templada com UM MILHÃO DE
REAIS em barras de ouro é Simo-
ne Aparecida Ferreira da Silva,
que realizou suas compras na loja
do bairro Satélite Íris, na cidade
de Campinas.

Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede,
destaca que “após semanas de ex-
pectativa, temos o prazer de anun-
ciar a grande vencedora da cam-
panha Carreta do Milhão Pague
Menos. Essa campanha, que con-
templou 37 lojas físicas e nosso e-
commerce, reforça o compromisso

do Supermercados Pague Menos
em proporcionar, além de econo-
mia e qualidade, momentos ines-
quecíveis para nossos Clientes”.

A promoção aconteceu de 20
de setembro de 2024 a 24 de no-
vembro de 2024, nas 37 lojas físi-
cas e e-commerce e foi destinada a
pessoas físicas, maiores de 18 anos,
cadastradas no Clube Leve Mais.
A cada R$120,00 os Clientes ga-
nharam um número da sorte para
o sorteio final. Os Clientes que pa-
garam com o Cartão Pague Menos
tiveram cupom em dobro.

A Carreta do Milhão Pague
Menos reforça o compromisso do
Supermercados Pague Menos em
oferecer, além de qualidade e eco-
nomia, experiências inesquecíveis
aos seus Clientes. “Parabenizamos
Simone Aparecida Ferreira da Sil-
va por se tornar a grande vencedo-
ra desta campanha histórica e agra-
decemos a todos os participantes que
tornaram essa ação um verdadeiro
sucesso. Continue acompanhando
nossas novidades, porque no Pague
Menos, sua sorte sempre pode bri-
lhar! “, finaliza Fabio Cecon.

Só em 2024, a Rede de Super-
mercados Pague Menos distribuiu
2,5 milhões. O primeiro UM MI-
LHÃO DE REAIS do ano foi sorte-
ado em 5 de janeiro, na finalização
da Campanha Carreta do Milhão,
realizada em 2023. Em agosto,
comtemplou um Cliente com R$
500 mil, prêmio da campanha
“Aniversário Pague Menos 35 anos
– Todo Mundo Vai”. Agora, mais
uma Cliente é agraciada com UM
MILHÃO DE REAIS.

O prêmio foi para Simone Aparecida Ferreira da Silva,
que realizou suas compras na loja do bairro Satélite Íris
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Procon Piracicaba inicia a Operação Natal
O Procon Piracicaba deu iní-

cio ontem, 2, à Operação Natal, que
se estenderá até o dia 13 de dezem-
bro. A operação tem como objetivo
fiscalizar os estabelecimentos co-
merciais que vendem produtos tí-
picos da data festiva, como eletrô-
nicos, roupas, cosméticos, bijuteri-
as e brinquedos, garantindo que os
consumidores realizem suas com-
pras de maneira segura e com seus
direitos respeitados.

Durante o período da opera-
ção, os fiscais do Procon estarão
atentos para assegurar que os for-
necedores de produtos e serviços
cumpram as normas estabelecidas
pela legislação de Defesa do Con-
sumidor. Entre as principais fis-
calizações, destacam-se a verifica-
ção da correta informação de pre-
ços e condições de pagamento,
para que os consumidores possam
comparar valores, sem a necessi-
dade de perguntar diretamente
aos vendedores.

O Procon orienta que os con-
sumidores tomem alguns cuidados
ao realizar compras neste período.

Pesquise antes de comprar: Os
preços podem variar bastante tan-
to nos estabelecimentos como em
sites, portanto, realize pesquisa pré-
via para encontrar os melhores
valores e condições de pagamento.
Além disso, é importante destacar
que os consumidores têm o direito
a informações claras e precisas so-

bre os produtos que estão adqui-
rindo. Isso inclui também informa-
ções sobre preço, prazo de entrega,
formas de pagamento, caracterís-
ticas, entre outros.

Compre com cautela: Evite
compras impulsivas. Se comprar
em uma loja física, não será possí-
vel desistir do negócio. No entan-
to, o consumidor tem até 90 dias
para reclamar de defeitos/vícios
aparentes ou de fácil constatação
em serviços e produtos duráveis,
e 30 dias para serviços e produtos
não duráveis. É importante des-
tacar que o fornecedor ou fabri-
cante tem o prazo de 30 dias para
solucionar o problema. Caso não
o faça, o consumidor tem direito a
escolher entre a troca do produto,
a devolução do dinheiro ou o aba-
timento de preço.

Política de troca: Esteja aten-
to às políticas de troca do estabe-
lecimento. Para compras realiza-
das em loja física, a troca de pro-
dutos devido a erros de escolha
do consumidor (como preferência,
cor ou tamanho) não é obrigató-
ria por lei, ou seja, é uma liberali-
dade do estabelecimento. De qual-
quer forma, qualquer promessa de
troca feita no momento da venda
deve ser cumprida.

Nota fiscal: É fundamental
exigir nota fiscal, tíquete ou reci-
bo na compra de qualquer produ-
to. Esse documento é essencial

para garantir o direito a trocas e
reclamações.

Cuidado com garantias es-
tendidas: O consumidor não é
obrigado a contratar a garantia
estendida. Assim, sugerimos que
leia atentamente o contrato an-
tes de assiná-lo, verificando se a
garantia estendida atenderá às
suas necessidades.

Direito de arrependimento:
O consumidor pode desistir do
contrato, no prazo de sete dias a
contar de sua assinatura ou do
recebimento do produto ou ser-
viço, sempre que a contratação de
fornecimento de produtos e ser-

viços ocorrer fora do estabeleci-
mento comercial, como telefone,
internet ou em domicílio. E para
maior segurança, em caso de de-
sistência, faça sempre o cancela-
mento por escrito.

O Procon Piracicaba realiza
atendimento presencial median-
te agendamento prévio pelo tele-
fone 151, de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h30 às 16h30. Por meio
do telefone, o consumidor pode
obter informações sobre quais
documentos são necessários para
o atendimento. O Procon está lo-
calizado no Térreo 2, do Centro
Cívico da Prefeitura.
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A operação fiscalizará se os preços de
produtos natalinos não estão abusivos

A Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) vai
sediar no próximo dia 13 o AI
Day, das 9 h às18 horas, um pro-
grama imersivo que ajudará os
participantes a criarem agentes
de IA autônomos do zero em 1
dia, sem que precisem saber pro-
gramar e escrever códigos em lin-
guagem de computação.

O objetivo é reunir um grupo
representativo dos profissionais
que estão na vanguarda da trans-
formação digital em suas empre-
sas. A troca de experiências varia-
das e a promoção de parcerias são
objetivos explícitos do programa.

Alunos da Fumep terão des-
conto de 30% na inscrição do even-
to. A plataforma Al Day já está no
ar, com informações detalhadas e
página para inscrição on-line: ht-
tps://maratonadestartups.com.br/
ai-day-piracicaba-sp/.

AAAAALLLLL D D D D DAAAAAYYYYY

Fumep vai sediar um programa imersivo de IA

Ingrid Andrade é a coordenadora
do evento Al Day
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“É uma imersão 100% práti-
ca, com uma série de recursos que
abordam desde fundamentos da
Inteligência Artificial até os próxi-
mos passos para quem deseja inte-
grar os agentes de IA a seus siste-
mas de TI na empresa, colocando-
os em operação”, esclarece Ingrid
Andrade, coordenadora do AI Day.

O diretor-executivo da Fumep,
professor Renato de Albuquerque
Ferreira, disse que o mundo está
mudando e a Inteligência Artificial
chegou para melhorar a vida de
todas as atividades humanas. “As
empresas têm que inserir em seus
processos a IA para se manter com-
petitivas. Os participantes recebe-
rão conhecimento e materiais de
apoio para ingressar nesta nova
revolução do mundo do trabalho”,
informou Ferreira.

SUPORTE - Graças a um tool
kit com várias tecnologias no-code,

profissionais de qualquer área po-
dem participar do AI Day e desen-
volver, com mão-na-massa, agen-
tes de IA para quem podem dele-
gar rotinas, ganhando tempo para
se dedicarem a atividades comple-
xas de maior valor.

Além de manuais e guias, os
participantes contam durante o AI
Day com acesso aos modelos de IA
da OpenAI, como o GPT-4o, e a um
tutor de IA virtual que esclarece
dúvidas sobre o uso das ferramen-
tas e tecnologias disponíveis, elimi-
nando a necessidade de aguardar
a atenção dos instrutores huma-
nos. Os instrutores, por sua vez,
desempenham um papel mais es-
tratégico, orientando os participan-
tes no uso de componentes avan-
çados, na resolução de questões
complexas e no desenvolvimento de
casos de uso específicos.

O AI Day chega à Fumep com

o apoio de entidades de peso no
ecossistema de inovação, contan-
do com o apoio institucional do
Apla, da Atepi e da Coplacana.
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Apeoesp vai à Justiça contra
confisco de verbas e fará
ato pela democracia dia 10
Já dias 13 e 14 de dezembro, em São Paulo, o sindicato definirá seu Plano de Lutas,
para enfrentar o conjunto de projetos do governador Freitas e seu secretário

A Apeoesp está ingressando
na Justiça contra a Emenda Cons-
titucional 55/2024, que confisca
mais de R$ 10 bilhões anuais da
educação, em valores atuais. Na
ação, a Apeoesp, conforme a sua
segunda presidenta, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), busca
garantir a manutenção da vincula-
ção constitucional de 30% do orça-
mento estadual para a educação.

Bebel deixa claro que a Apeo-
esp não recua diante das dificul-
dades. “Resiste e enfrenta. Na I
Plenária Intercongressual “Raquel
Guisoni”, que se realizará nos dias
13 e 14 de dezembro, em São Pau-
lo, nosso sindicato definirá seu
Plano de Lutas, para enfrentar o
conjunto de projeto de Tarcísio de
Freitas, do secretário estadual da
Educação, Renato Feder, e seus
aliados para o desmonte da edu-
cação pública, dos serviços públi-
cos e do Estado”, informa a depu-
tada piracicabana.

Na ação, a Apeoesp questiona

o fato de que o governador Tarcí-
sio de Freitas ao apresentar a PEC
09/2023, que acabou aprovada pela
Assembleia Legislativa na última
quarta-feira, 27 de novembro, não
apresentou os impactos na educa-
ção com a redução de 30% para
25% o percentual a ser aplicado. “O
corte anual superior a R$ 10 bi-
lhões da educação irá prejudicar
do ensino infantil à pós-gradua-
ção”, diz Bebel.

NA PAULISTA — Outra luta
da Apeoesp está marcada para o
próximo dia 10, na avenida Paulis-
ta, em São Paulo, em frente ao
MASP, quando haverá ato público
em defesa da democracia e sem
anistia para golpistas. O ato mar-
cado para as 17 horas, que convo-
ca professores, estudantes e lide-
ranças de movimentos sociais, re-
força a luta da Apeoesp no “Dia
Nacional Contra a Anistia aos gol-
pistas e pela prisão do ex-presiden-
te da República Jair Bolsonaro e
demais golpistas”.

Professora Bebel afirma que a luta é em defesa
da educação pública de qualidade e da democracia
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Setor de logística conta com mais de 1,9 mil oportunidades de emprego
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Postos oferecem 4,3 mil vagas
temporárias em todo o estado

Impulsionado pelas festivida-
des, a chegada do fim de ano aque-
ce o mercado de trabalho com a
abertura de milhares de vagas de
emprego temporárias nos setores
de comércio, logística e serviços.
Para ajudar quem busca ingres-
sar ou se recolocar no mercado, a
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico (SDE), por meio dos
Postos de Atendimento ao Traba-
lhador (PATs), está com 4,3 mil
vagas temporárias disponíveis em
todo o estado.

Com mais de 200 unidades
distribuídas pelo território paulis-
ta, os PATs conectam empresas e
trabalhadores, oferecendo serviços
gratuitos de intermediação de mão
de obra. Entre as oportunidades
abertas para este fim de ano, as
funções mais demandadas são au-
xiliar de logística (1.940 vagas), ali-
mentador de linha de produção
(414 vagas), atendente de lojas/
mercados (402 vagas), ajudante de
motorista (251 vagas) e operador
de caixa (211 vagas).

“As vagas temporárias são
fundamentais para aquecer a eco-
nomia no fim do ano e represen-
tam uma oportunidade valiosa

para os trabalhadores demonstra-
rem suas habilidades e buscarem
uma colocação fixa”, explica a co-
ordenadora de operações da SDE,
Mariana Rodrigues.

Para se candidatar a uma das
4,3 mil vagas temporárias, os in-
teressados devem comparecer
com RG, CPF e Carteira de Tra-
balho (física ou digital) na uni-
dade mais próxima do PAT.  Os
endereços podem ser consultados
em https://www.desenvolvimento
economico.sp.gov.br/pats/.

Para além das vagas de em-
pregos e da atualização de cadas-
tro de emprego, as unidades dos
PAT oferecem outros serviços para
a população, como: Habilitação ao
Seguro-Desemprego; Orientação
sobre a Carteira de Trabalho Digi-
tal; Orientação sobre os cursos de
qualificação profissional gratuita
do Qualifica SP, programa da SDE.

Os serviços do programa
também incluem os atendimen-
tos para empresas e/ou emprega-
dores que estão em busca de no-
vos funcionários, com serviços
disponibilizados sem custo, como
a intermediação do processo se-
letivo dos candidatos.
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Natal Luz do Tupi
começa na sexta, 6

O ato de acendimento das luzes está marcado para
após o término da missa do dia 6 de dezembro
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A exemplo da consagrada fes-
ta junina anual, a comunidade do
distrito de Tupi vem realizando
também o Natal Luz, agora na ver-
são 2024. Os preparativos estão a
todo vapor e contam com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba.

Na programação, atividades
religiosas na Igreja Matriz de São
José, sob direção do pároco Carlos
Roberto Dóllo, que coordena mais
quatro capelas na micro-região. As
missas acontecem na sexta-feira, 6,
sábado, 7, do próximo final de sema-
na e também na sexta-feira, dia 13, e
sábado, 14. Sempre às 19 horas.

O ato de acendimento das lu-
zes está marcado para após o tér-
mino da missa do dia 6 de dezem-

bro, sexta-feira. A comunidade
vem preparando e instalando os
adereços típicos de Natal na Igre-
ja e em seu entorno na praça Mar-
celino Boaretto.

A atração gastronômica com
praça de alimentação coberta, e no
cardápio cuscuz, pastel, lanches de
pernil e de contra-filé, porção de
linguiça, de polenta, doces em ge-
ral, chope e bebidas.

Para animar os encontros,
atrações musicais com Claudemir
& Moisés no dia 6, Denilson &
Matheus mo dia 7, Projeto Raízes
no dia 13, e Dênis & Adriano no
dia 14. A renda da festa será rever-
tida para atividades da Igreja Ma-
triz de São José.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial (Semuhget), vai
apresentar hoje, 3, às 10 horas, no
Armazém 14 do Engenho Central,
ao público institucional e organi-
zações sociais, o Plano de Interven-
ções de Infraestrutura Ambiental
na Bacia do Ribeirão Piracicami-
rim, que tem como objetivo elabo-
rar um anteprojeto de implantação
de Parque Linear do Ribeirão Pira-
cicamirim. Já entre os dias 4 a 7 de
dezembro serão realizadas oficinas
comunitárias nos principais bair-
ros que serão beneficiados pelo Par-
que Linear. Para participar, basta
estar presente.

O parque linear, além de ser
uma área de intervenção prioritá-
ria, conforme estabelece o Plano
Diretor do município, faz parte de
um plano mais amplo de combate
às enchentes e ampliação de áreas
verdes e de lazer na região do Pira-
cicamirim, entre outras ações. O
plano também estará em conso-
nância com o Plano de Drenagem
e Manejo de Águas Pluviais do Ri-
beirão Piracicamirim, que receberá
verba do Governo do Estado de São
Paulo por meio da Fehidro (Fundo
Estadual de Recursos Hídricos).

A Administração já realizou
intervenções que melhoraram o ri-
beirão Piracicamirim e a vida das
pessoas que vivem nos bairros por
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Prefeitura vai ouvir população para elaborar Parque Linear
Divulgação

Foto de drone mostra o ribeirão Piracicamirim
na região do bairro Água Branca

onde ele passa, como o desassorea-
mento de trechos, por meio do pro-
grama Rios Vivos. Finalizada em
junho de 2021, a obra mostrou re-
sultados positivos nas chuvas de
verão seguintes, e evitou o trans-
bordamento do ribeirão, principal-
mente nos bairros Morumbi, Ma-
racanã e Bosque da Água Branca.

A criação do parque linear é
mais um passo importante para a
revitalização e a proteção ambien-
tal da Bacia do ribeirão.

O plano do Parque Linear da
Bacia do Piracicamirim inclui um
estudo de viabilidade técnico-fi-
nanceiro para definir diretrizes e
estratégias de implantação, avali-
ar a viabilidade econômica, deter-
minar a ordem das ações confor-
me o crescimento populacional,
identificar formas de financiamen-
to, propor um zoneamento detalha-
do com um mapa de uso das áreas,
desenvolver um anteprojeto de or-
ganização espacial ajustado após
audiências públicas e estabelecer es-
tratégias de governança e gestão
para garantir sua manutenção.

“As oficinas comunitárias
sobre o futuro parque vão permi-
tir que toda a população residen-
te, diretamente impactada, possa
refletir sobre as potencialidades
e fragilidades de seus bairros e
possa opinar sobre o projeto. Elas
mostram o compromisso da Pre-

feitura e da Semuhget de realizar
um trabalho de forma transpa-
rente para criar soluções com a
população a ser beneficiada pelo
projeto, valorizando seus saberes
e os aspectos culturais deste ter-
ritório”, explica Paulo Angelo Fri-
as, titular da Semuhget.

A elaboração de diagnóstico
e plano de intervenções ambien-
tais na Bacia do Ribeirão Piraci-
camirim (licitação Nº 18/2024) é
realizada pela empresa Diagonal
Empreendimentos e Gestão de Ne-
gócios, com investimento de R$
1.039.087,53.

Confira os dias e locais das
oficinas comunitárias sobre o Par-

que Linear do Ribeirão Piracicami-
rim: 04/12, às 19h – Centro Comu-
nitário 1º de Maio, Rua Antonio
Ferraz de Arruda, 405 Água Bran-
ca; 04/12, às 19h – Centro Dia do
Idoso, Rua João Tedesco, 1.265,
Água Branca; 05/12, às 19h - Cen-
tro Comunitário, R. Romeu Italo
Ripoli, 620, Cecap; 05/12, às 19h -
Centro Comunitário Jardim Alvo-
rada, Av. Rio das Pedras, 2.411,
Pompeia; 06/12, às 19h - Centro
Comunitário, R. Romeu Italo Ri-
poli, 620, Cecap; 06/12, às 19h –
CCInter, R. Paschoal Barsottini,
600, Jardim Oriente; e 07/12, às
9h - CCInter, R. Paschoal Barsotti-
ni, 600, Jardim Oriente.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Clínica de urologia é homenageada pelos 10 anos de atuação na cidade
O vereador André Bandeira

(PSDB) entregou homenageou a
Clínica Lavoura Urologia com a
entrega de uma moção de aplau-
sos em reconhecimento pelos 10
anos de atuação e contribuição à
saúde dos cidadãos de Piracicaba

e região. A moção foi entregue ao
médico Nivaldo da Silva Lavoura
Júnior, proprietário da clínica, com
a participação de Rafael Marmiro-
lli, médico da equipe.

Fundada em 16 de maio de
2014, a Clínica Lavoura Urologia
se consolidou no atendimento uro-
lógico na cidade, destacando-se
pelo cuidado aos pacientes e pelo

compromisso com a humanização
e qualidade. Ao longo de uma dé-
cada, a clínica se tornou centro de
saúde de destaque, oferecendo ser-
viços de ponta, com alta tecnologia
e uma infraestrutura moderna.

A homenagem reconhece o
trabalho do proprietário da clíni-
ca, o médico Nivaldo da Silva La-
voura Júnior, que, desde sua fun-

dação, tem se dedicado a proporci-
onar um atendimento diferencia-
do, com foco na saúde, no bem-
estar e no cuidado humanizado.

Durante a entrega da moção,
André Bandeira destacou a impor-
tância clínica, ressaltando a mis-
são de oferecer serviços de saúde
com ética, responsabilidade e res-
peito aos pacientes.

André Bandeira (PSDB) entregou moção de aplausos para a Clínica Lavoura Urologia

Divulgação
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Antônio Gilberto Gandelini —
nas fotos, com a equipe de
profissionais — agradece, de
coração, as alunas Victoria
Braga e Rebeca de Menezes
Silva, pela gentileza e cuida-
dos no seu tratamento odon-
tológico, de 2 anos de dura-
ção, com muito carinho e aten-
ção com ele, assim como a

todos funcionários da FOP
(Faculdade de Odontologia
de Piracicaba), da Unicamp,
e também ao professor Van-
der, pela dedicação  ao seu
tratamento dentário. “Minha
gratidão a todos, ficou muito
bom, ficou ótimo, o tratamen-
to e minhas próteses, estou
feliz”, afirma Gandelini.

AGRADECIMENTO À FOP-UNICAMP

VIVA A VIDA!
Pessoas que se sentem sor-

tudas são mais carismáticas.
Através de conversas com pes-
soas sortudas e azaradas, você
pode adivinhar, em poucos se-
gundos, qual o tipo de pessoa que
você está interagindo. Pessoas
sortudas eram mais envolventes
e alegres. E as emoções são con-
tagiosas. Após algum tempo com
uma pessoa sortuda, você se sen-
te bem consigo mesmo e começa
a ver o mundo de uma maneira
muito positiva. Gaste tempo com
uma pessoa azarada e você co-
meçará a se concentrar naquela
dor nas costas que você quase
tinha esquecido, mas que agora
parece dez vezes pior.

HEXA!
Raymond Roberts, um ve-

terano da Guerra do Vietnã que
mora em Massachusetts, nos
Estados Unidos, ganhou seis ve-
zes na loteria apostando os mes-
mos números, que lhe garanti-
ram um prêmio de US$
1.950.000 (R$ 10.155.990). O
homem jogava as mesmas deze-
nas há mais de 20 anos. Ele
comprou os bilhetes em uma lo-
teria na cidade de Boston, to-
dos com os mesmos números,

que são combinações de datas
de aniversário de parentes. O
sorteio aconteceu no dia 14 de
dezembro e, logo em seguida, o
sortudo foi avisado sobre o prê-
mio milionário que recebeu. O
idoso revela segredo por trás
da "sorte".

PREMEDITOU
Roberts conta que, quando

entrou na loteria para apostar,
escutou uma "voz" em sua men-
te falando para ele não apostar
apenas uma vez, e sim seis, e tam-
bém para que jogasse com os
mesmos números de sempre. O
idoso resolveu seguir a intuição
e ganhou o prêmio milionário.

TRADICIONAL
Sobre a loteria do estado de

Delaware, agora em seu 47º ano
de operação, a Loteria do Esta-
do de Delaware continua sua
tradição de premiar seus joga-
dores. A Loteria oferece uma
ampla variedade de Jogos Ins-
tantâneos; ela também opera
jogos de videoloteria e jogos de
mesa em três cassinos da região.
Por lei, a Loteria de Delaware
gera receita para o Fundo Geral
do estado. O fundo financia uma
variedade de serviços estatais.

BBBBBACIAACIAACIAACIAACIA

Expedição científica avaliará
a qualidade da água do rio
Até o dia 4 de dezembro de 2024, uma expedição científica
percorrerá a Bacia do Rio Piracicaba, da nascente até o Rio Tietê

O projeto “Diagnóstico Ambi-
ental da Bacia do Rio Piracicaba”,
liderado pela Associação Remo Pi-
racicaba com execução de empre-
sas do setor privado, como a Blu-
estOne, Mérieux Nutrisciences e
vários pesquisadores, especializa-
dos em recursos hídricos, buscam
juntos avaliar a qualidade da água
e identificar os impactos dos aflu-
entes no rio, em mais de 30 pontos
estratégicos que serão monitorados
nas análises.

A expedição começa a primei-
ra etapa nesta semana, até dia 04
de dezembro e estão previstas mais
3 expedições durante o ano de
2025, com análises dos mesmos 30
pontos, gerando dados científicos
fundamentais e que serão de gran-
de importância para a proteção do
Rio Piracicaba.

O trabalho será realizado em
conformidade com a resolução
CONAMA 357, em uma grande
parceria científica com o Laborató-
rio Mérieux Nutrisciences Brasil,
referência mundial em análises
ambientais, com sede no Brasil em
Piracicaba, além de contar com o
apoio da Agência PCJ.

“Como laboratório ambiental
que tem no DNA ajudar outras
empresas a se adequarem e man-
ter práticas de sustentabilidade e
ESG, fazer parte deste projeto faz

parte da nossa missão no cuidado
da saúde pública e meio ambiente”
destaca André Rebouças, Diretor
de Análises Ambientais da Mérieux
NutriSciences Brasil.

De acordo com Alexandre Re-
sende, Diretor de Sustentabilidade
& ESG da BluestOne, a expedição
será um grande marco para a con-
servação desta importante bacia
hidrográfica. “Iremos gerar um
conhecimento científico imensurá-
vel. A BluestOne acredita no poten-
cial do projeto e, por isso, apoia fi-
nanceiramente a iniciativa, além de
atuar na execução das ações, reite-
rando seu compromisso com a con-
servação de toda a biodiversidade”,
reforça Alexandre.

“Vamos monitorar uma ex-
tensa área do Rio Piracicaba, com
a importante missão de realizar
análises detalhadas das coletas.
Nosso objetivo é entregar um rela-
tório analítico completo que subsi-
diará o Instituto Remo e os cientis-
tas envolvidos na interpretação dos
dados. Nos orgulhamos de fazer
parte desta expedição, sobretudo
com a importância deste projeto à
cidade que muitos de nossos cola-
boradores vivem e é sede da em-
presa no Brasil” contextualiza Va-
léria Diniz Castilho, Gerente de
Operações e ESG da Mérieux Nu-
triSciences Brasil.

A expedição começa a primeira etapa nesta semana, até dia 04 de
dezembro e estão previstas mais 3 expedições durante o ano de 2025
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A empresa realiza análises nas
matrizes ambientais de água tra-
tada, águas superficiais, incluindo
rios, efluentes, efluentes atmosfé-
ricos e solo.  Com toda sua experti-
se, a Mérieux NutriSciences fará
toda a parte de análises ambien-
tais à expedição.

Outra inovação do projeto
será a utilização da técnica de DNA
ambiental, que permite identificar
fragmentos genéticos de espécies
presentes na água. Esse método
será usado para mapear as espéci-
es de peixes que ainda habitam o
rio, subsidiando futuras ações de

repovoamento e conservação da
biodiversidade. O projeto será do-
cumentado em uma websérie ex-
clusiva para o canal do YouTube:
Alexandre Vetzoo BluestOne e terá
a cobertura do programa Terra da
Gente, da EPTV/TV Globo. A inici-
ativa destaca a educação ambien-
tal e a ciência como pilares na pre-
servação dos recursos hídricos.

O projeto reafirma o compro-
misso com a recuperação do Rio
Piracicaba e a proteção de sua bio-
diversidade, oferecendo dados téc-
nicos que apoiarão políticas públi-
cas e ações de conservação.

AAAAAPELOPELOPELOPELOPELO

Câmara aprova moção para incluir
Direito Constitucional nas escolas

Na 73ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
na noite desta quinta-feira (28), foi
aprovada, em regime de urgência,
a moção de apelo 218/2024, do ve-
reador Paulo Campos (Podemos).
A moção apela ao Ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, e ao presi-
dente do Conselho Nacional de
Educação, César Callegari, para
que seja incluída a disciplina de
Direito Constitucional na base cur-
ricular do Ensino Fundamental e
do Ensino Médio.

Paulo Campos destacou a re-
levância de ensinar noções de Di-
reito Constitucional desde os pri-
meiros anos da educação formal.
“A importância de termos, já no

Ensino Fundamental, bem como
no Ensino Médio, aulas de Direito
Constitucional [é evidente]. Por
desconhecimento da lei, todos os
dias eu vejo no nosso País as pes-
soas rasgarem o comando consti-
tucional”, afirmou.

O vereador enfatizou que a
inclusão dessa disciplina na grade
escolar contribuiria para que os
estudantes aprendam desde cedo
sobre seus direitos, deveres e obri-
gações enquanto cidadãos. Ele
mencionou sua experiência acadê-
mica como embasamento para a
proposta: “Eu fiz uma dissertação
em Mestrado em Direito Constitu-
cional, então, desta matéria eu co-
nheço um pouco”, concluiu.
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Vereador solicita explicações sobre paralisação de obra no São Jorge

Na 73ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada nesta quinta-feira (28), o
vereador André Bandeira (PSDB)
apresentou o requerimento de ur-
gência 1176/2024. Ele solicita infor-
mações ao Executivo sobre a possi-
bilidade de construção de uma aca-
demia ao ar livre adaptada para
pessoas com deficiência na área ver-
de ao lado do Terminal do Cecap,
na rua Afonso José Fioravante.

No requerimento, o vereador
destaca que a acessibilidade em lo-
cais públicos é garantida por lei e
que iniciativas inclusivas são fun-
damentais para promover igualda-
de de oportunidades, especialmen-
te para pessoas com deficiência. Ele
também ressaltou que a área é fre-
quentada por moradores com de-
ficiência, mas que carece de equi-
pamentos adaptados. “Não se tra-
ta de uma sugestão de obra ou pro-
jeto, mas de uma solicitação para
que o Executivo forneça informa-
ções sobre a viabilidade dessa im-
plementação”, diz Bandeira.

Ele quer saber se existe algum
projeto ou planejamento para a ins-
talação de uma academia ao ar li-
vre adaptada; em caso afirmativo,
pergunta qual o cronograma pre-
visto para o início e conclusão das
obras. “Caso não haja planejamen-
to atual, a Prefeitura considera a
possibilidade de implantar uma
academia ao ar livre com equipa-
mentos inclusivos nesse local, aten-
dendo às demandas da população
vizinha? Se sim, qual a previsão?”,
questiona o vereador.

Durante a 73ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, o vereador Cassio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
apresentou o requerimento de ur-
gência 1175/2024, solicitando es-
clarecimentos ao Executivo sobre
a interrupção das obras de pavi-
mentação na rotatória do bairro
São Jorge.

Segundo o vereador, diversos
munícipes relataram que a obra,
iniciada com a retirada do asfal-
to, encontra-se paralisada há vá-
rios dias, sem previsão de retoma-

da. “A situação está dificultando
no tráfego e aumentando o risco
de acidentes devido às condições
precárias do local”, destacou Cás-
sio Fala Pira, que exibiu um vídeo
enviado por um morador ilus-
trando os problemas enfrentados
pela comunidade.

No requerimento, o parlamen-
tar questiona se o órgão responsá-
vel tinha conhecimento da parali-
sação, os motivos para a interrup-
ção, a previsão de retomada e con-
clusão dos trabalhos, além de me-
didas emergenciais para mitigar os

transtornos, como sinalização ade-
quada. O tema gerou debate entre
os vereadores, que justificaram o
voto na tribuna da Câmara. Gus-
tavo Pompeo (Avante) criticou a
gestão das obras. “Não consigo en-
tender. Começam em um lugar,
param e vão para outro. Isso não
acontece só com pavimentação,
mas também com recapeamento.
Parece que a Secretaria de Obras
está parada”, afirmou.

Paulo Campos (Podemos)
questionou o planejamento das in-
tervenções. “É uma obra vultuosa

e vemos situações de abandono em
vários bairros. Será que houve pla-
nejamento para isso?”, indagou.

Acácio Godoy (Avante) apro-
veitou para mencionar outro caso
de paralisação: a creche do Jardim
Tatuapé. Segundo ele, a obra está
inacabada há quase cinco anos.
“Este ano prometeram retomar
umas cinco vezes. Estive no local e
constatei que boa parte da cons-
trução foi perdida. Já há uma em-
presa vencedora da licitação, mas
o contrato está parado em algum
lugar”, lamentou.

CCCCCECAPECAPECAPECAPECAP

Vereador solicita
informações
sobre academia
inclusiva Durante a 2ª Conferência

Municipal do Meio Ambiente, re-
alizada no último dia 30, no Es-
paço de Alunos da Esalq-USP, o
prefeito Luciano Almeida expres-
sou “estranheza” quanto ao veto
da Câmara Municipal ao projeto
de lei que propunha a instalação
de uma Guarda Aquática na ci-
dade, a qual previa convênio en-
tre a Guarda Civil Metropolitana
e a Marinha do Brasil.

Em resposta às declarações
do prefeito, o vereador Cassio
Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala
Pira, manifestou “total discor-
dância” e repudiou a atitude do
chefe do Executivo municipal.
Segundo o vereador, o prefeito
tentou “jogar nódoa e criticar o
Legislativo Municipal” diante da

DDDDDISCURSOISCURSOISCURSOISCURSOISCURSO

Cassio Fala Pira repudia declarações do
prefeito sobre veto à ‘Guarda Aquática’

plateia presente no evento, que con-
tava com a presença das vereado-
ras Rai de Almeida e Sílvia Morales.

“Não se discute o projeto, nem
seu conteúdo pífio. O que aqui se
quer é manifestar total discordân-
cia, repúdio e condenar a atitude do
senhor prefeito”, afirmou Cassio. Ele
ressaltou a importância da indepen-
dência entre os poderes e defendeu
o papel da Câmara Municipal na
discussão e elaboração de projetos
que impactam a população.

O vereador criticou a postura
do prefeito, alegando que Luciano
Almeida raramente comparece ao
parlamento e tende a ignorar as
pessoas. “Somos independentes,
vereadores eleitos tanto quanto
Vossa Senhoria, com uma diferen-
ça: fui reeleito. Tive o selo de apro-

vação do povo. O senhor pode
dizer o mesmo?”, questionou.

Cassio Fala Pira enfatizou
que a Câmara vetará projetos que
considerar desconexos ou sem
fundamentação, especialmente
aqueles que possam afetar o lazer
e o patrimônio histórico da cida-
de. “Vetamos e vetaremos sem-
pre que a nossa maioria entender
que um projeto é desconexo, sem
fundamentação, feito às pressas,
goela abaixo, atingindo uma das
únicas maneiras de lazer que res-
ta à população”, declarou.

Ao concluir, o vereador dei-
xou mensagem sobre respeito e
da honra no exercício das fun-
ções públicas. “Respeito e honra é
algo que não se compra. E o povo
sabe disso”, finalizou.

Guilherme Leite

Vereador Cassio Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala Pira, manifestou
“total discordância” e repudiou a atitude do chefe do Executivo municipal
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Médico apresenta práticas
sobre a saúde emocional
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Santa Casa participa da
Feira da Empregabilidade
Segunda edição do evento acontece hoje, 3, no Varejão Municipal do Centro,
com foco na inclusão de pessoas com deficiência no mercado de trabalho

A Santa Casa de Piracicaba
participará da 2ª Feira da Empre-
gabilidade, que ocorrerá no dia 3
de dezembro, no Varejão Munici-
pal da rua Santa Cruz, 1.260, das
9 às 14 horas, no Centro da cida-
de. Os interessados nas vagas de-
vem levar currículo, RG e CPF ori-
ginais. Promovido pela Prefeitura
de Piracicaba, a feira é voltada es-
pecialmente para pessoas com de-
ficiência (PCDs) e tem como obje-
tivo fomentar a inclusão no mer-
cado de trabalho.

Com a expectativa de captar
currículos de PCDs para diversas
oportunidades, a Santa Casa já aco-
lhe cerca de 70 profissionais com
deficiência e reabilitados em dife-
rentes setores, como apoio e admi-
nistrativo. “O nosso principal obje-
tivo é ampliar a oferta de vagas e
facilitar a contratação de profissi-
onais qualificados”, afirma Rapha-
ela Alves, analista de recrutamen-
to e seleção da instituição.

A feira contará com a pre-
sença de diversas empresas lo-
cais, todas comprometidas em
proporcionar oportunidades de
emprego para o público PCD.
“Além de receber os currículos,
estaremos disponíveis para aju-
dar os interessados a se cadas-
trarem”, complementa Talita
Sousa Cruz, também analista de
recrutamento e seleção.

Participar deste evento refor-
ça o compromisso da Santa Casa
com a inclusão social e com a im-
portância de criar um ambiente de
trabalho mais acessível e diversi-
ficado. “Participar de eventos
como este é fundamental para que
possamos abastecer nosso banco
de currículos e atender às deman-
das do mercado de forma mais
ágil”, ressalta a coordenadora do
setor de Recrutamento de Seleção,
Camila Sartori.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Desenvolvimento

Equipe de Recrutamento e Seleção da Santa Casa de Piracicaba

Divulgação

Econômico, Trabalho e Turismo, a
2ª Feira de Empregabilidade para
Pessoa com Deficiência (PCD) con-
tará com a presença de 30 empre-

sas parceiras, que irão ofertar 161
vagas de emprego exclusivas para
pessoas com deficiência moradoras
da cidade de Piracicaba.

Uma verdadeira intervenção
cultural. Assim foi a palestra que o
médico Jamiro da Silva Wander-
ley ministrou aos colaboradores do
Hospital Regional de Piracicaba
(HRP-Unicamp), na sexta-feira
(29). Com truques de mágica, o
palestrante envolveu a plateia em
assuntos relacionados à saúde
emocional.

O tema, abordado de forma
dinâmica com a participação do
público presente, contou com infor-
mações essenciais para o bom rela-
cionamento humano. “O conheci-
mento é algo que, se passado adi-
ante, tem o poder de multiplicar em
qualquer ambiente, seja familiar,
no círculo de amigos ou até mesmo
no local de trabalho. Para isso, é
necessário a boa convivência e a
compreensão de que, embora seja-
mos seres individuais, com visões
diferentes, podemos aprender uns
com os outros”, disse o médico, ini-
ciando o show de mágicas.

O evento, ainda que breve,
provocou os colabores à reflexão
sobre questões que podem ser

O médico mágico Jamiro Wanderley realiza truques com a platéia
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transformadas com a adoção de
novas posturas de respeito, amor
ao próximo, responsabilidade, de-
dicação e comprometimento.

Em meio a truques com len-
ços, flores, cordas e outros mate-
riais, Jamiro ressaltou que ape-
sar das diferenças, a equipe pre-
cisar permanecer. “O certificado
de Acreditação Internacional
Qmentum que vocês conquista-
ram é apenas o primeiro de ou-
tros títulos que virão, a partir do
trabalho desenvolvido pelo time
que se esforça e entende que ape-
sar das visões diferentes, o obje-
tivo é o mesmo”.

O médico frisou ainda, que a
melhor forma de não errar com as
pessoas é tratá-las igualmente. “A
vida se torna simples quando faze-
mos aos outros, projetando em nós
mesmos”, concluiu. Ao final, o su-
perintendente do HRP-Unicamp,
Vitor Martins Marim falou sobre a
oferta de cuidado para os pacien-
tes e chamou a todos para um mo-
mento de reflexão sobre o trabalho
realizado no hospital.

BBBBBOSQUESOSQUESOSQUESOSQUESOSQUES     DODODODODO L L L L LENHEIROENHEIROENHEIROENHEIROENHEIRO

Moradora do bairro receberá
Título de Líder Comunitária

Nesta terça-feira (3), às 19h, a
Câmara Municipal de Piracicaba
entrega o Título de Líder Comuni-
tária à piracicabana Aglaé Consue-
lo de Barros Silva. A solenidade
para a homenagem acontece no
Salão Nobre Helly de Campos Mel-
ges. A iniciativa é da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A cidade é sua.

Aglaé nasceu em 3 de abril de
1975, no bairro Pauliceia. Ela pas-
sou a morar no Bosques do Lenhei-
ro em 2006. Há uma década, ela se
destaca por seu trabalho comuni-
tário e social, organizando ações
como a distribuição de cestas bási-
cas, roupas e calçados para a po-
pulação do Bosques do Lenheiro e
da Comunidade Frederico.

Além disso, é uma agitadora
cultural ativa em eventos da cida-
de, contribuindo na organização
de celebrações como a Festa de Pás-
coa, Festa das Crianças e Café das
Mulheres, em parceria com a Igre-
ja Vida em Jesus, onde atua como
líder de ação social.

Aglaé participa de projetos
como o “Hug”, voltado para mora-
dores de rua, e a “Casa Sonhe” da
Igreja Betesda. Ela também lidera
o projeto “Padrinhos Natalinos”,
que há dez anos beneficia cerca de
200 crianças no período natalino.

Outra contribuição ocorre por
meio do projeto “Advogado da Co-
munidade”, em que colabora com
atendimentos jurídicos sobre temas
como pensão alimentícia, previdên-
cia e questões trabalhistas, ao lado
de profissionais como Paulina
Lompar e Matheus Pereira.

Além disso, Aglaé contribui
para a divulgação cultural da ci-
dade por meio do podcast Conexão
G5 Comunidades e colaborações na
Rádio Metropolitana.

A homenagem será concedi-
da por meio do decreto legislativo
36/2023. A solenidade será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara
(canais 11.3 UHF, 4 da Net/Claro
e 9 da Vivo) e transmissão simul-
tânea pelas redes sociais (YouTu-
be e Facebook).

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereadora faz balanço de audiências
públicas sobre saneamento e saúde

A vereadora Rai de Almeida
(PT) usou a Tribuna, durante a 73ª
Reunião Ordináira, nesta quinta-
feira (28), para abordar duas au-
diências públicas que presidiu esta
semana, sobre saneamento e saú-
de. A primeira contou com a parti-
cipação do presidente da Funasa
(Fundação Nacional de Saúde),
Alexandre Motta.

“A gente precisa trabalhar o
saneamento básico com o trata-
mento de esgoto, gestão dos resí-
duos sólidos e águas pluviais”, sa-
lientou a parlamentar. “Um pro-
blema no Brasil é o saneamento
rural. São nesses lugares com mai-
or problema de saneamento bási-
co. Piracicaba pode aderir aos edi-

tais publicados pela Funasa”. Rai
de Almeida citou ainda audiência
pública sobre as recentes mudan-
ças de locais de serviços ofertados
pela Secretaria Municipal de Saú-
de. Ela destacou que as alterações
causaram transtornos para a po-
pulação, mas que os responsáveis
informaram que as medidas aten-
dem a uma Portaria ministerial.

A vereadora também teceu
comentários sobre a mudança do
ajuste fiscal anunciada pelo minis-
tro da Fazenda, Fernando Had-
dad, e também sobre a alteração
na tabela do Imposto de Renda, que
isenta cidadãos com renda de até
R$ 5 mil. Confira, no vídeo, o dis-
curso completo da vereadora.
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Requerimento pede dados sobre
processos judiciais do Semae

Na 73ª Reunião Ordinária de
2024, realizada na noite desta quin-
ta-feira (25), os vereadores apro-
varam em regime de urgência o
requerimento 1166/2024, de auto-
ria do vereador Laércio Trevisan
Junior (PL). A propositura solicita
ao Chefe do Executivo Municipal
informações detalhadas sobre os
processos judiciais que envolvem a
condenação do Easy Bank, outros
funcionários e ex-comissionados
do Serviço Municipal de Água e
Esgoto (Semae).

A solicitação se refere aos Pro-
cessos nº 200/00 da 3ª Vara Cível
de Piracicaba e nº 0003481-
15.2019.8.26.0451 da 1ª Vara de
Fazenda Pública da Comarca de

Piracicaba. Entre os questionamen-
tos apresentados, Trevisan Jr. so-
licita informações sobre a execução
da sentença, incluindo a confirma-
ção de pagamento ao Semae, com
detalhamento do valor recebido —
discriminando principal, juros e
correções —, além de uma eventu-
al previsão para a conclusão do
pagamento, caso ainda esteja em
andamento.

Também é requisitado que o
Executivo informe quais medidas
foram tomadas para responsabili-
zar os funcionários e ex-comissio-
nados mencionados nos processos,
assim como detalhes de eventuais
acordos firmados no âmbito das
ações judiciais.

OOOOOFÍCIOSFÍCIOSFÍCIOSFÍCIOSFÍCIOS

Pedro Kawai solicita reforço
policial no bairro Paulista

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou dois ofícios
externos (Ext./hf 224/2024 e
Ext./hf 225/2024) solicitando
reforço no patrulhamento para
a Guarda Civil Municipal de Pi-
racicaba e para o 10º Batalhão
da Polícia Militar. A medida visa
a reforçar a segurança no entor-
no da praça Shigueki Takaki, lo-

calizada na rua do Rosário, nú-
meros 2.631 e 2.699, no bairro
Paulista, para evitar a prática de
ilícitos na região. “Após solicita-
ção de moradores e comercian-
tes, apresentei ofícios para refor-
çar o patrulhamento na praça
Shigueki Takaki, priorizando se-
gurança no bairro Paulista”, dis-
se o vereador Pedro Kawai.
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Fabrício Polezi é condenado
em ação de danos morais
Ação movida pelo sindicalista José Osmir Bertazzoni, com representação jurídica dos
advogados Jonas Parisotto e Giovanni Bertazzoni; pagamento é de R$ 4.000,00, corrigidos
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Campanha marca o mês
de combate ao HIV/Aids

O vereador Fabrício Polezi (PL)
foi condenado em um processo de
indenização por danos morais mo-
vido pelo sindicalista José Osmir
Bertazzoni, com representação ju-
rídica dos advogados Jonas Pari-
sotto e Giovanni Bertazzoni. A de-
cisão judicial determinou o paga-
mento de R$ 4.000,00, valor que
será corrigido monetariamente e
acrescido de juros de mora, após
declarações ofensivas feitas por
Polezi durante uma transmissão ao
vivo em agosto de 2021.

O julgamento foi realizado
pelo juiz Gustavo Blumer Alves,
em Piracicaba, sem a necessida-
de de um relatório ou produção
de novas provas, dado que as evi-
dências documentais disponíveis
eram consideradas suficientes
para o caso. Na sentença, o ma-
gistrado destacou que, embora a
liberdade de expressão seja pro-
tegida pela Constituição Federal,
ela possui limites, especialmente
quando há ofensa à honra e dig-
nidade de terceiros.

Durante a transmissão ao
vivo, Polezi utilizou termos como
“lunático” e “sujeito desprezível”

para se referir a Bertazzoni, além
de fazer acusações infundadas de
homofobia e comportamentos ina-
dequados em relação a mulheres.
Apesar de ter alegado que possuía
provas das afirmações, nenhuma
evidência foi apresentada, nem
durante a live nem no decorrer do
processo judicial.

O conteúdo do vídeo foi di-
vulgado nas redes sociais, cau-
sando, segundo a decisão, grave
dano à honra e à imagem de Ber-
tazzoni, que foi exposto publica-
mente sem oportunidade de de-
fesa imediata. O juiz caracterizou
as declarações como ataques pes-
soais que extrapolavam os limi-
tes de críticas legítimas.

Polezi argumentou que a de-
mora de Bertazzoni em ajuizar a
ação — quase três anos após os fa-
tos — comprometia o pedido. No
entanto, o magistrado rejeitou a
alegação, considerando que o pra-
zo legal de três anos para a apre-
sentação de ações de indenização
foi respeitado. O juiz refutou tese
de que a ação teria sido motivada
por vingança, reafirmando o direi-
to do autor à reparação.

Rubens Cardia

Novos cartões substituem os antigos para
uso no transporte público em Piracicaba

A indenização foi arbitrada
com base nos critérios de propor-
cionalidade e razoabilidade, le-
vando em conta a posição públi-
ca de Polezi e a gravidade das
ofensas proferidas. A decisão de-
termina que a correção monetá-

ria será feita pela Tabela do Tri-
bunal de Justiça de São Paulo, e
os juros de mora serão de 1% ao
mês até a vigência da nova legis-
lação (Lei nº 14.905/2024), quan-
do passarão a seguir o IPCA com-
binado com a taxa Selic.

No sábado (30), foi realizada
a abertura oficial da Campanha
Dezembro Vermelho em Piracica-
ba, iniciativa que marca o mês de
conscientização e combate ao HIV/
Aids. A ação aconteceu no Varejão
do Algodoal e ofereceu uma série
de serviços gratuitos à população,
como testes rápidos de HIV, sífilis
e hepatites, aferição de pressão ar-
terial, além da distribuição de in-
sumos, folders informativos e ori-
entações médicas.

A campanha enfatiza a impor-
tância da testagem regular como
estratégia essencial na prevenção e
combate ao HIV e outras Infecções
Sexualmente Transmissíveis (ISTs).
Segundo os organizadores, o pro-
cesso diagnóstico garante sigilo,
confiança, qualidade no atendi-
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Campanha enfatiza a importância da testagem regular como
estratégia essencial na prevenção e combate ao HIV e às ISTs

mento, além de facilitar o acesso
ao tratamento adequado.

Entre os presentes no evento
estavam o secretário de Saúde de
Piracicaba, Marcelo Pinto de Car-
valho, Karina Corrêa Contiero, di-
retora da Vigilância em Saúde (Ce-
visa), Poliana Garcia, interlocuto-
ra do Programa de Tuberculose e
Hanseníase de Piracicaba, vereador
Pedro Kawai (PSDB), Paulo Soa-
res, presidente da ONG Caphiv, e
diversos profissionais da área de
saúde do município. Além de pro-
mover a testagem, a campanha bus-
ca conscientizar a sociedade sobre a
prevenção do HIV e a luta contra o
preconceito. O município destaca
que ações como essa reforçam o
compromisso com a saúde pública
e o bem-estar da população.

E D I T A L

DE PRIMEIRA E SEGUNDA PRAÇA DE LEILÃO E NOTIFICAÇÃO

ROMUALDO PANDOLFO, Leiloeiro Público Oficial, matriculado junto a Jucesp sob
nº 1.201, devidamente autorizado pelo Comitente COOPERATIVA DE CRÉDITO
COCRE – SICOOB COCRE – CNPJ 54.401.286/0001-46, nos termos do CONTRA-
TO DE CRÉDITO BANCÁRIO COM GARANTIA DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA DE
BEM IMÓVEL – Contrato n° 596640 - datado de 02/09/2022., no qual figuram como
DEVEDORES / GARANTIDORES FIDUCIANTES (BEM IMOVEL): CARLOS DONI-
ZETTI BERBEL, portador do CPF/MF nº 050.742.358-55 e SILVANA RODRIGUES
DE CAMARGO BERBEL, portadora do CPF sob o nº 027.897.318-37; faz saber que
levarão a PÚBLICO LEILÃO, exclusivamente na modalidade on-line, pelo site
www.totalleiloes.com.br, bem como pelo Superbid Exchange, pelo princípio da am-
pla publicidade, de acordo com os termos da Lei n° 9.514/97, artigo 27 e parágrafos,
em 1º LEILÃO a ser realizado no dia 13/12/2024 a partir das 13:00:00 (horário de
Brasília/DF) pelo valor de avaliação atualizado de R$257.885,16 e em 2º LEILÃO dia
30/12/2024 a partir das 13:00:00 (horário de Brasília/DF) pelo valor da dívida
conforme Art. 27, §2º lei 9.514/97 equivalente a R$ 286.697,35, cumprindo a
exigência legal do Art. 27, §2º -A, lei 9.514/97, o imóvel com a propriedade conso-
lidada em nome da Credora, a seguir descrito:
Imóvel: Matrícula nº 20.730 do 2° Ofício de Registro de Imóveis de Rio Claro,
endereço: Avenida 48 nº 1022, Bairro Alto do Santana, Rio Claro/SP, CEP:
13.505-450.
OBS: Imóvel Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art.
30 da lei 9.514/97.
- A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que
os imóveis se encontram, e eventual irregularidade ou necessidade de averbação
de construção, ampliação ou reforma, será objeto de regularização e os encargos
junto aos órgãos competentes por conta do adquirente.
- A venda será feita mediante pagamento à vista.
- As despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), encargos administrativos,
Registro, IPTU, ITBI, e demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante.
- O devedor possui preferência de compra até a realização do segundo leilão ou até
a arrematação em primeiro leilão, sendo que, exercendo esse direito deverá pagar
todas as despesas bem como a comissão do leiloeiro no montante de 5% do valor
da recompra.
- O Pagamento dos valores da arrematação bem como da Comissão do Leiloeiro
deverão ser realizados por meio de depósito ou transferência em Conta Corrente
informados pelo Leiloeiro em até 48 horas após a realização do Leilão.
- O Arrependimento da Arrematação obrigará o Arrematante desistente ao pagamen-
to da Comissão do Leiloeiro (5%) mais multa de 20%, sobre o valor da avaliação do
imóvel, e ficará sujeito a sanções legais, cíveis e criminais.
- O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal no 7433/85.
- O Leiloeiro, acha-se habilitado a fornecer aos interessados informações pormeno-
rizadas sobre o imóvel, objeto deste Edital de Primeiro e Segundo Público Leilão e
de Notificação.
- Caso haja arrematante a Ata de Arrematação, será firmada em até 15 dias da data
do leilão.
- No caso de não ser realizado o Leilão Público na data acima designada por motivo
superveniente, fica desde já designado o primeiro dia útil subsequente com mesmo
horário, para a sua realização.
- ATENÇÃO: Para participar dos leilões/praças, os interessados deverão cadastrar-
se com antecedência no mínimo de 2h antes, pelo site do leiloeiro, bem como
aceitar as condições de venda para que participem da hasta. Informações através
do Fone: (19) 39274210 e/ou e-mail: coontato@totalleiloes.com.br.
- Publicações em jornal nas datas de 03, 04 e 05 de dezembro de 2024, respectiva-
mente.
Pelo presente, fica(m) intimado(s) e notificado(s) acerca das datas dos Leilões
Primeira e Segunda Praça caso não tenham sido por outro meio o Emitente /
Devedor, Avalista / Cônjuge do Avalista e Garantidor Fiduciante (Bem Imóvel)
acima descritos.
As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de
outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de
fevereiro de 1.933, que regula a profissão de Leiloeiro Oficial.
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MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
VENDO terreno 10x25 Jd.Holiday
R$145.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO terreno 10x30 Centro
R$140.000,00. (11)98657-6157
------------------------------------------
VENDO Casa 2dorms. sendo 1 suí-
te R$400.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO casa 3dorms reformada no
Centro R$400.000,00 (11)98657-6157
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE CASEIRO PARA
MORAR NO LOCAL enviar currí-
culo para 19 99115-4467 ou traba-
lhe conosco@torresturismo.com.br
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

Sua casa e seu
veículo aqui...

Crédito a partir de
580 parcelas fixas
Sem juros. Pode

usar o FGTS
só p/ casa -

19984238383

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDE OU TRO-
CA - Peugeot 208
Active 2022 prata
6 marcha automá-
tico com 27.000
km único dono na
garantia tratar cel
(19) 9.9781-3300.

Vendo chácara de
5844 m2 c/ casa
perto do Thermas
São Pedro Valor

480 Mil.
Tratar com (19)

99768-6812.

Operador de caixa
Seg. a sexta enviar

currículo para
logisticajx10@gmail.com

VENDO 4 TERRENOS 7.50 frente - 30 de lar-
gura, 225m, valor R$ 99.000,00 - 4 unidades

VENDO - sobrado, área 125,95 - R$ 180.000,00

ALUGO: salão  - Jardim Cambará
-  Rio das Pedras

(19) 9.9736-8186
CRECI: 91670

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. MADELEINE FURLAN NAS-
CIMENTO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 90 anos, filha
dos finados Sr. Ernesto Furlan
e da Sra. Dorila Guirado, era
casada com o Sr. Luiz Nacimen-
to; deixa o filho: Luis Ernesto
Nascimento, casado com a Sra.
Marlene Aparecida Frasson
Nascimento. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade,
sala “05”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ISAQUE NANDIGNA faleceu
ontem, nesta cidade, contava 41
anos, filho dos finados Sr. Be-
diande Mbana e da Sra. Indan-
gue Intibna, era casado com a
Sra. Joia Carrilio Bedam Nan-
digna; deixa o filho: Misael Car-
rilio Nandigna. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
09h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIANO DONIZETI PEREI-
RA DE MORAES faleceu dia 30
p.p., nesta cidade, contava 49
anos, filho da Sra. Joana Perei-
ra de Moraes, falecida. Deixa ir-
mãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 30 p.p., às 17h00
no Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENTO BRAS LAUREANO
DA COSTA faleceu dia 30 p.p.,
na cidade de Rio das Pedras/
SP, contava 56 anos, filho dos
finados Sr. Joaquim Laureano
da Costa e da Sra. Zenaide
Rodrigues da Costa. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
30 p.p., tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Rio das
Pedras/SP, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SERGIO MARQUES RITTER
faleceu dia 30 p.p., nesta cida-
de, contava 59 anos, filho do Sr.
José Ritter, falecido e da Sra.
Deolinda Marques Ritter; deixa
os filhos: Rodrigo Moreno Rit-
ter; Fellipe Lopes Ritter e Leo-
nardo Angeli Ritter, casado com
a Sra. Camila Lopes Ritter. Dei-
xa neta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 13h00 da sala
“A” do Velório do Cemitério do
Parque da Ressurreição, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

COMANDANTE DO PELOTÃO
ESCOLAR DA GCMP SR. NARZI
ALVES NOVAES faleceu dia 30
p.p., nesta cidade, contava 70
anos, filho dos finados Sr. Luiz
Alves Novaes e da Sra. Julia
Rosa de Jesus Novaes, era
casado com a Sra. Vanderez
Vieira Cardoso Novaes; deixa
os filhos: Elisana Gonçalves

Novaes, casada com o Sr. Ri-
cardo Francisco Alves; Ederle-
ane Gonçalves Novaes; Eneti-
zeia Gonçalves Novaes, casa-
da com o Sr. Marcus Aparecido
Molina e Cheury Cardoso No-
vaes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o fé-
retro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GERALDO CON-
CEIÇÃO CELSO faleceu dia 30
p.p., nesta cidade, contava 74
anos, filho dos finados Sr. Virgi-
nio Celso e da Sra. Benedita
Paulino Celso, era casado com
a Sra. Cleuza Dalmazo Celso;
deixa os filhos: Andreza Fernan-
da Celso Gialdi, casada com o
Sr. José Roberto Gialdi; Antonio
Geraldo Celso; Veridiana Cel-
so Evangelista, casada com o
Sr. Diodo Evangelista; Priscila
Helena Celso Trevelin, casada
com o Sr. Daniel Trevelin e Na-
talia Raquel Celso Raimundo,
casada com o Sr. Alvaro Fernan-
do Raimundo. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 16h30 da sala “D” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO CARLOS DE
MORAES faleceu dia 30 p.p.,
nesta cidade, contava 71 anos,
filho dos finados Sr. Francisco
de Moraes e da Sra. Lucia Jan-
dyra Cancellieri Moraes, era vi-
úvo da Sra. Sebastiana Vandi de
Almeida Moraes. Deixa os fi-
lhos: Luciano Almeida de Mora-
es, casado com a Sra. Leda Ma-
ria Sanches de Moraes e Car-
los Almeida de Moraes. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “B”
do Velório do Cemitério do Par-
que da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO IMS fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 63 anos, filha dos fina-
dos Sr. Armelindo Ims e da Sra.
Alzira Ims, era casada com o Sr.
Jeferson Francisco Tofanetto.
Deixa irmãos, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório do Cemité-
rio Municipal Parque dos Indai-
as, na cidade de Indaiatuba/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FATIMA RODRI-
GUES BORGHESI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 61
anos, filha dos finados Sr. João
Baptista Rodrigues e da Sra.
Vicentina Gallucci Rodrigues,
era viúva do Sr. Jaldir Henrique
Borghesi. Deixa o filho: Phelipe
Borghesi, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi

realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “07”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA BEATRIZ ALVES GIME-
NES faleceu dia 30 p.p., nesta
cidade, contava 13 anos, filha
do Sr. Jonathas Gimenes e da
Sra. Paula Michele Alves Gime-
nes. Deixa o irmão Davi Jhona-
tas Alves Gimenes, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA GALLINA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 92 anos, filha dos
finados Sr. Octavio Gallina e da
Sra. Cynira Silvestrini, era viúva
do Sr. Dorival Maistro; deixa os
filhos: Maria do Carmo Angeli,
viúva do Sr. Rinaldo Francisco
Angeli; Dorival Jose Maistro,
casado com a Sra. Aparecida
Lara da Silva; Donaldo Antonio
Maistro e Donivaldo de Jesus
Maistro. Deixa irmãos, sobri-
nhos, netos, bisnetos, tatarane-
ta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
11h00 da sala “D” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE FÁTIMA GUE-
DES SOUZA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 58
anos, filha do Sr. Jose Pedro
Guedes Filho e da Sra. Irene
Izidro dos Santos Guedes; dei-
xa os filhos: Fabio Guedes Re-
bouças, casado com a Sra. Ma-
riane de Oliveira Pereira e Fa-
biano Guedes Rebouças. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu corpo foi transladado on-
tem, tendo saído o féretro às
12h00 do Velório Municipal da
Vila Rezende da cidade de Pi-
racicaba - SP, sala “03”, para o
Cemitério da Zona Norte da Ci-
dade de Cajazeiras – PB, onde
será sepultado hoje às 15h00.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MECIAS FRANCISCO FRAS-
SON faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 85 anos, filho
dos finados Sr. Herodes Euge-
nio Frasson e da Sra. Alice
Neme Frasson, era casado
com a Sra. Marilene Monteiro
Frasson; deixa as filhas: Cris-
tianny Frasson Matyis, casada
com o Sr. Marco Aurelio Matyis
e Cristina Frasson Coletti, ca-
sada com o Sr. Daniel Coletti.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 16h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. SILVANA DA SILVA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-

tava 53 anos, filha da Sra. Luiza
Paulina da Silva, falecida; deixa
os filhos: Daniel Wilians da Sil-
va; Denis Ulisis da Silva; Dani-
lo Felipe da Silva; Douglas Jo-
sias da Silva; Alicea Carmargo
de Campos, casada com o Sr.
Jeanderson Luan Eleuterio dos
Santos; Taila Ganaina da Silva
Viera, casada com o Sr. Daniel
Henrique da Silva Brione; Tai-
nara Aparecida da Silva Vieira e
Tamires Aparecida da Silva Vie-
ra, casada com o Sr. Cristian
Lucas Bezzera. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade,
sala “07”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. JORGE IGNACIO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos finados
Sr.  Jose Ignacio e da Sra.
Apparecida Nazario Ignacio;
deixa o filho: Julio Cesar, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, às 15h30 no Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JANDIRA DE PAULA DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Albertino de
Paula Fernandes e da Sra. Ma-
riana Gonçalves da Silva, era
viúva do Sr. Jose Josue dos
Santos; deixa os filhos: Jeova-
ne dos Santos; Josamara dos
Santos Castro; Gilmara dos
Santos; Jocilene dos Santos
Narciso; Gilciane dos Santos;
Jefferson dos Santos; Tatiane
Cristina de Oliveira; Pablo Hen-
rique dos Santos; Raissa Mari-
ana dos Santos Silva; Nair dos
Santos, falecida e Jose Mario
dos Santos, falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. VALDERE VALVERDE
GONÇALVES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 78 anos,
filha dos finados Sr. Jose Val-
verde e da Sra. Juventina Bar-
ros Valverde, era casada em 1ª
núpcias com o Sr. Jose Bento
Gonçalves e 2ª núpcias com o
Sr. Edvaldo Penalva Garcia;
deixa os filhos: Silmara Gon-
çalves Sbravatti, casada com o
Sr. Samuel Palma Sbravatti;
Silvana Aparecida Gonçalves
Sales, casada com o Sr. Wil-
son Figueiredo Sales; Sandra
Regina Gonçalves Casaque,
casada com o Sr. Marco Aure-
lio Casaque e Josue Gonçal-
ves, casado com a Sra. Lucie-
ne Amorin Gonçalves. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM MATEUS ALVES DE
COUTO faleceu dia 30pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 24
anos de idade e filho do Sr. Do-
nizete da Aparecida Alves de
Couto e da Sra. Ana Nilza Nu-
nes de Couto. Deixa irmãos,
tios, sobrinho, demais parentes
e amigos. O seu corpo será
transladado para a cidade de
Novo Cruzeiro – MG e seu se-
pultamento dar-se-á dia 02/12/
2024 as 10:00 horas, no Cemi-
tério São Bento - MG. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. EDWIRGES GALVAO LEI-
TE DA SILVA faleceu dia 30pp
na cidade de Piracicaba, aos 85
anos de idade e era viúva do Sr.
Martins Salvador Leite da Silva.
Era filha do Sr. Benedito Pinto
Galvão e da Sra. Angelina Corti-
glio Galvão, falecidos. Deixa os
filhos: Maria Maura Galvão Ara-
ujo viuva de Lazaro Pereira de
Araujo, Marlene Aparecida Lei-
te Veneri casada com Genesio
Veneri, Maria Ines Leite da Silva
Almeida casada com Luiz Anto-
nio Almeida, Marilza do Carmo
Leite da Silva Clemente casa-
da com Hugo Clemente, Marco
Antonio Leite da Silva viuvo de
Ana Cristina Ramalho Leite da
Silva, Marcio Alexandre Leite da
Silva casado com Valdirene
Bragaia, Martins Salvador Lei-
te da Silva Filho, Mauricio Leite
da Silva casado com Isabel
Cristina da Silva, Marcia de Fa-
tima Leite da Silva Bragaia ca-
sada com Valdir Bragaia. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
15:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
Sala Safira, seguindo em auto

fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ARIOVALDO APARECIDO
MARTINS faleceu dia 30pp na
cidade de Piracicaba, aos 56
anos de idade. Era filho do Sr.
João Laerte Martins e da Sra.
Lucia Giovanetti Martins, fale-
cidos. Deixa o filho: João Vi-
tor Martins, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 16:00
horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Vila
Rezende – Sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. MARIA MADALENA DOS
SANTOS faleceu dia anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 73
anos de idade e era viúva do Sr.
Israel Amaro dos Santos. Era
filha dos finados Sr. Israel Aure-
liano Caetano e da Sra. Maria
de Lourdes Cavalcanti. Deixa os
filhos: Ricardo Cavalcanti dos
Santos, Ilma Cavalcanti dos
Santos e Iran Cavalcanti dos
Santos. Deixa ainda netos e
bisnetos. O seu velório ocorreu
ontem na sala Esmeralda no
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, a partir das 07:30hs, até
as 10:30hs quando houve a Ce-
rimônia de Homenagens Pós-
tumas no Salão Nobre do Me-
morial. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARCIA MONTANARI DE
ANDRADE faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
59 anos de idade e era casada

com Sr. Moises Marcelino de
Andrade. Era filha do Sr. Clovis
Montanari e da Sra. Iside de
Souza Lara Montanari, faleci-
dos. Deixa os fi lhos: Felipe
Sampaio Lima, e Ayesa Lima
Pagani. Deixa 4 netos, demais
parentes e amigos. O seu ve-
lório ocorreu ontem na sala
Rubi no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, a partir das
08:00hs, até as 16:00hs, onde
porteriormente foi Cremada
também no Memorial. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ELIANA SAMPAIO
PAVAN faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 70
anos de idade e era viúva do Sr.
Atilio Carlos Pavan, era filha dos
finados Sr. José Sampaio e da
Sra. Rosa Fustaino Sampaio.
Deixa os filhos: Deixou o filho:
Marcos André Sampaio Pavan.
Deixa ainda demais familiares.
O seu velório ocorreu ontem na
sala Diamante no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, a par-
tir das 08:00hs, até as 13:30hs,

quando houve a Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
Salão Nobre do Memorial. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JAINE LOPES faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 79 anos de idade e era vi-
úvo da Sra. Aurea Pomper-
mayer Lopes. Era filho do Sr.
Christovam Lopes Lucas e da
Sra. Maria Pires Lopes, faleci-
dos. Deixa os filhos: Ivan Pom-
permayer Lopes casado com
Giovana Marquesini P. Lopes,
Gustavo Pompermayer Lopes
casado com Monica Libardi
Lopes, Jamil Roberto Pomper-
mayer Lopes casado com In-
grid Garbogini do Amaral. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O sepultamento deu-
se ontem as 16:30 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala D, seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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